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Au cours de l’année 2023 nous avons pu suivre comme une actualité principale en Israël la 

brouille politique concernant une question de réformation législative qui a engendrée de 

nombreuses disputes et manifestations. Pendant que cette nation s’occupait à tort ou à raison de 

son ‘nombril’, se préparait, et malgré des avertissements non pris en compte, les évènements 

qui resteront historiques aux niveaux national et international, sous le dit nom du  « 7 Octobre ». 

Cela peut servir d’avertissement dans bien des situations dans l’ensemble de l’humanité. Nous 

pouvons rappeler le dicton « Quand le chat dort, les souris dansent ». Dicton qui peut être adapté 

à bien des situations collectives et individuelles. 

Peut s’adapter ? Oui ! D’autant plus que se disputer, même si ce n’est que se chamailler, même 

si ce n’est pas dormir il y a de l’insouciance, si ce n’est de l’inconscience.  

Insouciance, inconscience, négligence, inattention, inconséquence, légèreté peuvent engendrer 

apathie, bévues, diversions, imprudences, dispersions, fautes, manquements, qui peuvent se 

payer au prix fort, y compris en vies humaines. 
 

Avant de passer à notre sujet principal qui est spirituel, observons l’actualité terre à terre qui ne 

manque pas de fond spirituel.  
 

Qui est Israël ? 
 

Si nous voulions seulement présenter une synthèse de ce que sont les évènements les plus 

importants, utiles, spécifiques concernant la formation, ce qui a forgé Israël en tant que peuple 

et nation depuis l’appel d’Abram en Chaldée jusqu’à ce jour, de nombreux volumes seraient 

nécessaires pour transmettre les informations. 

Prenons un seul exemple qui est encore commémoré de nos 

jours : la Nuit dite de Cristal, la Reichskristallnacht ou 

Novemberpogrome (Pogroms du mois de novembre) qui a eu 

lieu en 1938 en Allemagne, qui a des racines à Paris avec 

l’assassinat d’un fonctionnaire allemand dans son ambassade. 

Cette nuit du 9 au 10.11.1938 s’est déroulée durant la période 

déjà très tendue précédent la seconde guerre mondiale et 

toutes ses conséquences. C’est du gros avec d’importantes 

conséquences ! Il y en a eu tant d’autres avant et après, et en 

toute actualité. 
 

Une famille est devenue une nation qui s’est scindée en deux au temps du roi Roboam, 

successeur de Salamon, fils de David. 

Très précisément, le nom vient de Jacob, de sa rencontre citée en Genèse 32 et sa lutte avec 

‘l’Ange de הוהי/YHWH’ qui lui donne un nom nouveau (32.29 et 35.10). À cette occasion Jacob fut 

un homme lutteur avec Éloîm,  vainqueur en se reconnaissant vaincu ; vaincu de son moi 

(orgueil) et vainqueur en tant qu’homme devenu nouveau, spirituel. 
 

Ce peuple s’est formé au désert1 sous l’autorité de Moïse secondé par son frère Aaron premier 

‘Souverain sacrificateur’ de הוהי/YHWH. L’histoire de ce peuple en sa vie nationale et 

spirituelle nous est développée tout au long de la première partie de la Bible, le Tanakh, la 

‘Première Alliance’ qui en contient plusieurs, appelée improprement ‘Ancien Testament’ (A.T.) 

en langage courant. 

Certains faits sont rappelés dans le dit ‘Nouveau Testament’ (N.T.) car : 
 

" Ces choses leur sont arrivées pour servir d'exemples, et elles ont été écrites pour notre 

instruction, à nous qui sommes parvenus à la fin des siècles. " (1Cor.10.11)   
 

                                                           
1 Nous conseillons de lire l’étude : 
Oui, écoutons Balaam  https://ekladata.com/xIJ8FMoTAQ8xwHycBrZBFmi0ZB4/Balaam.pdf#viewer.action=download 

https://ekladata.com/xIJ8FMoTAQ8xwHycBrZBFmi0ZB4/Balaam.pdf#viewer.action=download
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Ce peuple formé à l’origine par les douze fils de Jacob, mais de treize tribus puisque les deux 

fils de Joseph ont été à l’origine de deux tribus alors que Lévi n’a pas reçu de territoire et est 

devenu la tribu sacerdotale, avec la descendance d’Aaron, les Cohen, exerçant la sacrificature. 

De nombreux évènements ont produit qu’aujourd’hui s’est un sujet délicat pour définir : 

Qui est Juif ? 

Juif vient de Juda, un des fils de Jacob, de qui est sortie la royauté d’Israël. À la séparation au 

temps de Roboam, dix tribus se sont séparées et ont formé les tribus du Nord, avant d’être 

déportées dans la région de Babylone, puis dispersées. 

Les tribus de Sud ont aussi été en partie déportées à Babylonne, certains membres sont revenus 

à Jérusalem et la région, d’autres non. 

Ceci et leurs histoires ultérieures que nous mettons au pluriel ne facilite pas pour répondre qui 

est Juif, qui est Israël, et surtout qui est le ‘tout Israël’ de  Romains 11.26 : 
 

" Et ainsi tout Israël sera sauvé, selon qu'il est écrit : 

Le libérateur viendra de Sion, et il détournera de Jacob les impiétés " 
 

Et osons dire que ‘qui est Israël’ n’est pas la même que : qui est le tout Israël ? 
 

Nous ne pensons pas que l’on puisse attribuer à Paul l’expression : 

« Si vous avez compris ce que j’ai dit, c’est que je me suis mal exprimé. » 

Mais nous croyons que comme tous les auteurs bibliques, et surtout ‘L’Auteur divin’ ne s’est 

jamais exprimé pour ne rien dire, pour dire autre chose que ce qu’il a voulu dire, et qu’il est 

possible d’en avoir des compréhensions. IL est possible que pour avoir la pleine compréhension 

des textes bibliques il faut être ‘Amis de הוהי/YHWH’ selon Jean 15.15, mais gardons-nous de la 

prétention de se dire l’être, ou de savoir qui l’est. Pourtant, ‘Enfants et disciples de הוהי/YHWH’ 

soyons-le et osons en témoigner, en ‘rendant compte’ de qui Il est pour nous. 
 

L’Israël nation et peuple terrestre d’aujourd’hui est un sujet de discutions, de discordes, même 

parmi les Rabbins, certains ne contestant pas la réalité du retour à sa formation terrestre, mais 

en prétendant que c’est le Messie qui pour eux est toujours à venir qui l’accomplira et qui 

rétablira une sacrificature dans un temple reconstruit. Mais nous savons que le Messie est déjà 

venu et qu’Il a parfaitement et pleinement accompli les prophéties du Messie Souverain 

Sacrificateur parfait en souffrant Lui-même, Lui le ‘Lion de Juda’ comme ‘Agneau immolé’, 

tel que nous lisons an Apocalypse 5 :  
 

" 5 Alors l'un des vieillards me dit : Ne pleure pas. Voici : il a remporté la victoire, le lion de 

la tribu de Juda, le rejeton de la racine de David, pour ouvrir le livre et ses sept sceaux. 6 Alors 

je vis, au milieu du trône et des quatre êtres vivants et au milieu des vieillards, un Agneau qui 

se tenait debout. Il semblait avoir été égorgé. Il avait sept cornes et sept yeux, qui sont les sept 

esprits de Dieu envoyés par toute la terre. 7 L'Agneau s'avança pour recevoir le livre de la main 

droite de celui qui siégeait sur le trône. " 

 

************ 

 

La question ‘qui est Juif’ se complique du fait qu’elle peut être confondue dans les sens de 

religion et d’état. Le nom d’Israël choisi par les fondateurs de l’état actuel en Mai 1948 aurait 

pu être à juste titre ‘Judée’ puisqu’il s’agissait principalement de Judéens, de la tribu de Juda, 

avec principalement des descendants Benjamin, Siméon, partiellement de Lévi et quelques 

parcelles d’autres qui sont restées ou revenues. 

Pourquoi Israël ? Une inspiration ‘d’En-Haut ? Certainement ! 

Considérons le fait tel qu’il est, la question de reconnaître des ‘tribus dites perdues’ comme 

retrouvées est une affaire de Rabbins et de l’Agence juive. 
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Officiellement, sont reconnus Juifs les enfants de mères juives. Nous pouvons comprendre qu’il 

peut y avoir des doutes concernant les pères juifs ; c’est un problème interne, familial, et aussi 

national, pas nécessairement biblique. 
 

Une importante pression existe depuis plusieurs dizaines d’années pour faire dire (adopter) que 

la majorité des Juifs israéliens actuels ne sont pas des descendants des patriarches, mais des 

Khazars convertis en masse au judaïsme au VIIIè siècle, formant la communauté est-européenne 

Ashkénazes différente de la communauté méditerranéenne Séfarade minoritaire. Mais par le 

faits des mariages il est difficile de ne pas considérer que tous les Juifs ont une relation avec les 

patriarches, même la généalogie du Messie compte des mères étrangères. 

D’autres, des minorités peuvent aussi exister, comme les Karaïtes. 
 

L’importance de la question khazar concerne ‘Eretz Israël’, la ‘terre d’Israël’, et donc les 

conflits israélo-palestiniens, donc judéo-musulmans, qui en réalité sont plus spirituels que 

religieux. 
 

Relevons les faits de la déclaration de renaissance de l’état d’Israël tels qu’ils sont rapportés 

dans la déclaration du 14 Mai 1948, veille d’un Sahhat 1, pour effet le 15 : 
 

« Un rabbin se lève alors et prononce la bénédiction traditionnelle, remerciant Dieu "d'avoir permis de voir 
ce jour-là !" A 16 h 33, tout est terminé. Selon les termes de la presse, "le rêve millénaire s'est réalisé, 
l'Etat d'Israël est né, les cœurs battent de bonheur, les yeux sont remplis de larmes, les visages sont 
illuminés !" A quelques kilomètres de là, sur tous les fronts, les combats redoublent d'intensité : l'invasion 
du pays par les Arabes vient de commencer ... 
 

Le même jour, sept Etats arabes se lançaient à l'attaque du nouvel Etat dans le but avoué de le "rayer de 
la carte". Les sept Etats curieusement étaient en même nombre que les sept peuples de Canaan 
opposés à Josué, comme si les puissances démoniaques d'alors se retrouvaient maintenant. 
… 
Depuis 1948, l'ONU n'a cessé d'entretenir dans l'oisiveté ces réfugiés dont les Etats arabes n'ont cessé 
d'exiger le retour, ce qui signifierait la destruction d'Israël par l'intérieur. Seule la Jordanie a donné à ses 
réfugiés la citoyenneté jordanienne, faisant de ce pays un véritable Etat palestinien, puisque 70% de la 
population est originaire de la rive occidentale. 
 

Dans le même temps, Israël a entrepris d'intégrer près d'un million de Juifs fuyant les pays arabes, en 
sorte qu'il y a eu de facto un échange de populations, comme ce fut souvent le cas dans les conflits 
modernes. Israël, en guerre, dépourvu de ressources, a intégré ses réfugiés ; mais les Etats arabes, pour 
des raisons politiques, ont refusé d'intégrer les leurs alors qu'ils ont d'immenses territoires non peuplés 
et des ressources dues au pétrole, presque illimitées. 
 

En 1967, quand Israël s'empara de la bande de Gaza, il entreprit de construire des logements décents 
pour les réfugiés. Les Etats arabes accusèrent alors Israël de "violer le statut quo" et l'ONU condamna 
Israël ... pour avoir voulu améliorer les conditions de vie des Arabes ! » 
 

Diverses prophéties ont annoncé le retour des Juifs en ‘Eretz Israël’, tel Jérémie 31 : 
 

" 16 Voici ce que déclare l'Eternel : Retiens-toi de pleurer, ne verse plus de larmes, voici que 

ton labeur aura sa récompense, l'Eternel le déclare, et tes fils reviendront du pays ennemi. 17 Il 

y a pour tes descendants une espérance, l'Eternel le déclare. Tes enfants reviendront dans leur 

pays. " 
 

Précédemment, Jérémie avait déjà annoncé ce qui est d’actualité en notre siècle, au chp.16 : 
 

                                                           
1 Selon Jean-Marc Thobois dans ''Je ne veux pas que vous ignoriez ce mystère ..."  

La déclaration est en annexe.   
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" 16 Voici, j'envoie une multitude de pêcheurs, dit l'Éternel, et ils les pêcheront ; et après cela 

j'enverrai une multitude de chasseurs, et ils les chasseront de toutes les montagnes et de toutes 

les collines, et des fentes des rochers. " 
 

Ce retour est la volonté de הוהי/YHWH, nous la comprenons en lisant la part d’Israël et de 

Jérusalem en particulier dans le livre des Révélations de Jean, dit l’Apocalypse. 
 

Ayons les yeux, les oreilles et la réflexion ouverts et exercés dans le contexte du monde actuel 

envers Israël et de toutes provocations humaines envers le Créateur en voulant édicter des lois 

anti-bibliques, et même les inscrire ‘dans le marbre’, les constitutions, comme en France. 

La Psaume 2 est de toute actualité, Il rit Celui qui siège au-dessus… Mais gare, beaucoup ne 

vont plus rire sur terre, et le temps des ‘pleurs et des grincements de dents’ approche. 
 

Mais concernant notre sujet, disons que pour le Judaïsme religieux un ‘converti’ est un Juif, et 

qu’un Juif reste un Juif. Des Rabbins étaient présents sur le parvis de ‘Notre Dame de Paris’ 

pour réciter ‘La kaddish’ pour les obsèques d’Aaron Jean Marie Lustiger, cardinal catholique 

né Juif. 
 

Le problème fondamental, du moins sa partie visible comme la tête d’un iceberg : 
 

« Les sionistes prétendent depuis longtemps que la terre revendiquée d’Israël revient de droit au peuple 
juif, que les conquêtes successives de différents empires ont évincé et dispersé, ce que l’on a appelé la 
diaspora. » 
Et 

« Apporter la preuve que les ashkénazes, qui forment l’essentiel de la population israélienne, 

ne sont pas historiquement liés à la Palestine remettrait en question le principe même d’Israël 

comme étant la patrie millénaire du peuple juif. » 
 

Mais on ne dit pas que les dits Palestiniens ne sont pas descendants des Philistins. 

Question Philistins, les Juifs le sont plus que les dits Palestiniens actuels, car ils étaient présents 

lorsque l’empereur Hadriens a donné, même à titre anti Juifs (sémite), le nom Palestine à la 

terre d’Israël en 134. 
 

Aussi important que soit le sujet ‘Eretz Israël’, la ‘Terre d’Israël’ qui est terrestre et donc 

provisoire, ne concerne donc pas fondamentalement le sujet biblique, spirituel et éternel du 

‘Tout Israël sera sauvé’. 
 

Tout comme la nature de l’Église n’est pas sur la terre, tout en l’étant potentiellement, mais en 

formation, en transformation, en attendant notre maturité individuelle et collective : 
 

" Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n'a pas encore 

été manifesté ; mais nous savons que, lorsque cela sera manifesté, nous serons semblables à 

lui, parce que (quand) nous le verrons tel qu'il est. " (1Jean 3.2) 
 

Déclarations de Paul : 
 

" Il n'y a plus ni Juif ni Grec, il n'y a plus ni esclave ni libre, il n'y a plus ni homme ni femme ; 

car tous vous êtes un en Jésus Christ. " (Ga.3.28) 
 

" Il n'y a ici ni Grec ni Juif, ni circoncis ni incirconcis, ni barbare ni Scythe, ni esclave ni      

libre ; mais Christ est tout et en tous. " (Col.3.11) 

 
 

************ 
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Ne nous illusionnons pas nous-mêmes 
 

Que ce soit individuellement ou/et collectivement. 

Il est facile de se déclarer ‘Disciple de Iéchoua modèle’, vivant, disposant et dispensant la seule 

et pleine Vérité doctrinale et pratique possible, mais… ? 

Pour attention, réflexion et méditation : 

« IL N'Y A PLUS NI GREC NI JUIF ... » 

« Vers un Israël recomposé en Yéshoua 

Extraits d'un message portant sur le mensonge religieux et ses conséquences au sein des 

assemblées divisées. 

Question introductive : 

Nous connaissons bien la parabole de l'ivraie et du bon grain, exposée par le Maître du Shabbat 

en Matthieu 13 : l'ivraie, une semence étrangement «ressemblante» au bon grain mais toxique 

s'est glissée dans le champ, jusqu'à se faire plus grande et jusqu'à étouffer le bon grain. Mais la 

consigne du maître du champ est claire : «ne la coupez pas. Le tri sera fait à la moisson.» 

Cette consigne nous interpelle car nous savons par ailleurs que «le jugement commence par la 

Maison du Père et donc le champ du Fils ». Une question se pose dès lors aux assemblées qui 

se réclament du Père et du Fils, et qui justifient leur élection au titre d'un «Saint-Esprit» qu'elles 

revendiquent comme étant garant de leur authenticité : «... et si les églises pagano-gréco-Iatines 

étaient cette ivraie qui a pris possession du champ du Maître du Shabbat jusqu'à se faire plus 

grande et à étouffer les bonnes semences ?». 

Question angoissante, question dérangeante ! Une question qui se pose aujourd'hui à 

l'Assemblée ‘Qéhiyllah de Yéshoua haMashiah’ et aux églises de la chrétienté historique. 

 
 

En finir avec les postulats doctrinaux de la chrétienté 
 
« Les postulats pagano-chrétiens sont nombreux et multiples sortis des conciles qui les ont établis1. Nous 
en relevons ici trois fondamentaux : 
 

1 - « Il n'y a plus ni juifs ni grecs » 
En règle générale, les adeptes inconditionnels de ce verset paulinien l'utilisent pour mieux dénoncer le 
Juif qui sommeille en tout chrétien et pour mieux en finir avec ce qu'ils appellent encore « l'ancienne 
alliance ». 
« Cessez de judaïser le Corps de Christ » clament-ils haut et fort ! Nous leur répliquons alors : « Cessez 
de paganiser l'assemblée du Mashiah » car « s'il n'y a plus ni juifs ni grecs selon Galates 3.28, il n’y a plus 
de même ni grecs ni juifs selon Colossiens 3.11 ! ». Une évidence qui remet en question l'abandon du 
Shabbat, des Fêtes d'Élohim, le renoncement à la Torah. Une évidence qui remet en question l'adhésion 
aux dogmes pagano-babyloniens, dont l'observance du culte du soleil, sacralisé depuis la plus haute 
antiquité par le premier jour de la semaine, soit pour nous : le dimanche. 
Si certains se plaisent dans l'assemblée à devenir « plus juif que juif » comme réponse à leur crise 
identitaire, nous devons également interpeller l'immense majorité qui se complait à être « plus grec que 
grec ». 
 

2 - « La Loi du Dieu de l'Ancien Testament fait mourir, seule la Grâce de Jésus sauve... » 
La Loi (Torah) de Moïse et ses nombreux rappels par les prophètes feraient-ils mourir ? Cette assertion 
bien connue des milieux chrétiens est fausse. Des preuves bibliques ? 
Quand Yéshoua témoigne qu'II pardonne les péchés, II rajoute systématiquement : « Va, et ne pèche  
plus ». Certes, mais comment faire ? En respectant la Loi, bien évidemment ! Ainsi qu'il est stipulé dans 
la Torah en Deutéronome 30.19 : « J'ai placé devant toi la vie et la mort, choisis la vie et tu vivras ! ». 
                                                           
1 Voir p.5ss : La-creation-soupire.pdf (ekladata.com) 
https://ekladata.com/ZGpudpVZ9LzLxjz2Uq0Eww2I2JU/La-creation-soupire.pdf#viewer.action=download  

https://ekladata.com/ZGpudpVZ9LzLxjz2Uq0Eww2I2JU/La-creation-soupire.pdf#viewer.action=download
https://ekladata.com/ZGpudpVZ9LzLxjz2Uq0Eww2I2JU/La-creation-soupire.pdf#viewer.action=download
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La Loi-Torah fait-elle donc vivre ? Oui, le Mashiah en est la preuve VIVANTE ! II a respecté toute la Loi, 
Il l'a finalisée, II lui a fait atteindre son objectif. II a respecté toute la Loi et II a vaincu la mort. Y aurait-il 
donc encore un croyant en Jésus pour dire le contraire ? Qu'il réfléchisse alors et qu'il considère alors sa 
Foi comme vaine, car si notre Seigneur n'avait obéi en toutes choses à la Loi d'Élohim Son Père, II ne 
serait pas vivant à ce jour. 
D'autres croyants dans les églises disent encore que Jésus les a délivrés du joug pesant de la Loi, car 
eux ont le cœur circoncis ! 
Soit ! Si nous pouvons secrètement ambitionner d'avoir le cœur réellement circoncis, alors ne craignons 
pas de pouvoir réaliser les commandements écrits. Car si le cœur a décidé de faire, il devient plus facile 
et aisé de faire. Quelle honte alors y aurait-il de dire : « j'ai réalisé ce qui est écrit », réalisé par obéissance 
d'une part, et par libre adhésion d'autre part. 
Comment dès lors se mentir à soi-même en disant et en enseignant : « je l'ai dans le cœur mais je ne le 
ferai pas ». 
Contradiction. Paradoxe. Mensonge. Yéshoua ne nous a pas libérés de la Loi, de Sa propre Loi. Comment 
pourrait-il nous libérer de ce qu'II est Lui-même et de Sa propre nature ? 
Yéshoua nous a libérés de la loi des hommes mais a confirmé la Loi du Père en réalisant en tant que Fils 
toute la partie sacerdotale de la Torah qui attendait un sacrifice plus excellent et un Grand Sacrificateur 
à la manière de Mélkiy-Tsédeq. 
Yéshoua a réalisé la Loi à notre place, car il n'y a pas un juste pas même un seul. Ce faisant, II ne nous 
dispense pas de Le suivre en suivant les commandements du Père. A défaut d'y réussir car « il faut encore 
qu'II nous lave », II nous demande au moins d'essayer. Sérieusement. Une aide précieuse a été promise 
aux volontaires, à tel point que ce joug-là en deviendrait léger. 
 

3 - L'Israël biblique a été trouvé infidèle, puis répudié. Le Père aurait choisi une autre Épouse pour 
Son Fils. 
Épouse pour le Fils, une épouse chrétienne ! C'est le dogme du Verus Israël qui a ouvert la voie à la 
théologie du remplacement, aux croisades, et aux pogroms. L'une des conséquences extrêmes de ce 
poison théologique fut la Shoah, encadrée par des soldats dont la boucle du ceinturon portait la mention 
« Gott mit uns », soit en hébreu: « Immanou-EI » ! 
Cette pulsion chrétienne de l'épouse répudiée n'est pas biblique, ainsi qu'il est précisé par Isaïe 50.1 :       
« Où est la lettre de divorce ? ». 
Pire, cette hypothèse pagano-chrétienne sous-entend que la nouvelle épouse se trouverait aujourd'hui 
dans un état de fidélité plus authentique que la précédente répudiée ! Comment cela pourrait-il être dans 
la mesure où les commandements du Père (cf paragraphe précédent) ne sont pas respectés ? 
Cette situation expose cette seconde épouse autoproclamée à une sanction similaire : la répudiation. Le 
Père choisira-t-Il alors pour Son Fils une troisième épouse ? Sera-ce I’Islam ? Le Bouddhisme ? Le New 
Age ? Assurément, cette logique et cette lecture pagano-chrétienne de l'Histoire ne sont pas bibliques. 
D'autres croyants dans les assemblées chrétiennes ont contourné cette aberration biblique et ont résolu 
l'équation impossible : Jésus aura deux épouses, une au Ciel (l'Église) et une sur terre (Israël). La 
première au destin glorieux sera enlevée, la seconde va souffrir l'angoisse de Jacob. Officiellement, cette 
Église de l'enlèvement aime Israël, ceux qui la composent en sont parfois les amis et prient pour la 
conversion de ceux de Juda à Jésus. 
Cette théorie du Fils bigame est rejetée en bloc par d'autres croyants qui ont résolu, quant à eux, la 
problématique Israël en supprimant le problème. Appels au boycott économique de l'État hébreu, 
mouvements anti-Shabbat, anti-Torah, anti-circoncision, pro-pays. Ce sont des églises modernes, bien 
dans l'air du temps « ayant l'apparence de la piété mais reniant ce qui en fait la force. ». 
En ce qui nous concerne, nous affirmons que le Père n'a pas choisi d'autre Épouse que le tout Israël 
recomposé (Éphraïm et Juda ensemble) pour Son Fils et qu'il nous appartient d'en rejoindre les 
rangs si tant est que le Père, qui Seul appelle, ait choisi de nous appeler *. 
II semble effectivement plus logique et plus biblique, que le fiancé valide le choix fait pour sa fiancée et 
non que la fiancée s'impose à son fiancé en fonction de sa propre lecture des événements. 
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Retrouver les fondamentaux messianiques 
Face à ces mensonges doctrinaux, les mouvements messianiques doivent réagir et réaffirmer une 
doctrine plus juste. C'est ainsi qu'en réponse aux trois assertions chrétiennes précédentes, nous 
affirmons comme l'apôtre Jacques dans l'introduction de sa première lettre : 
« Yaaqov, serviteur d'Élohim et du Mashiah Yéshoua, aux douze tribus qui sont dans la dispersion, 
SHALOM ! » 
Jacques savait-il où étaient les tribus dispersées pour leur adresser de la sorte un si cordial Shalom ? 
Non, pas plus que nous aujourd'hui. Le frère de notre Seigneur s'adresse dès lors, et de manière 
intemporelle, à tous ceux qui composent Israël sans ignorer que les représentants de Juda seuls ne 
peuvent (pas) revendiquer le titre de «fiancée». Le Fiancé lui a par ailleurs textuellement demandé 
d'élargir le périmètre du champ à travailler : 
« J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas de cette bergerie ; celles-là, il faut aussi que je les 
amène ; elles entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, un seul berger. » (Jean 10.16) 
Jacques n'est pas sans ignorer de même toutes les prophéties relatives à la réunification des deux 
maisons d'Israël. II salue de loin cette échéance par un Shalom qui en dit long sur ses aspirations 
personnelles, lui fils de Juda et pilier de la Qéhiyllah de Jérusalem ! Qui d'autre qu'un Jacques-Yaaqov 
était le mieux placé pour rappeler cette nécessité de reconstruction d'un autel de douze pierres ? 
 

« Un autre apôtre - greffé lui-même sur les onze survivants, tel l'avorton - a exposé très clairement la 
nécessaire greffe et regreffe de ceux de Juda, de ceux perdus de Joseph-Éphraïm et de ceux des nations 
pour que TOUT ISRAËL soit sauvé. Certains ont alors affirmé que le Rabbi Shaoul de Tarse, illustre 
pharisien en mal de reconnaissance par ses pairs, avait inventé une nouvelle religion. C'est faux. La 
théorie de la greffe selon Romains 11 n'est pas une invention paulinienne mais une réalité hébraïque et 
israélite depuis toujours. Ainsi : Rébecca, Rachel, Léa et les autres matriarches sont toutes araméennes 
et greffées sur la famille abrahamique : • Éphraïm et Manassé sont égyptiens et greffés par adoption sur 
la famille de Jacob. Ils deviennent héritiers au premier degré d'Israël. • Guershom et Eliézer sont 
madianites par leur mère Séphorah, fille de Jéthro, beau-père de Moïse. Ils deviennent sacrificateurs 
avec titre de lévites. • Routh la moabite, descendante d'une union incestueuse entre Lot et sa fille, devient 
l'épouse de Booz et engendre depuis Bethléhem la lignée du roi David et du Mashiah Yeshoua. • Salomon 
est le fils de Bethsabée la hittite, aux termes d'un adultère doublé d'un assassinat. • Tous les grands rois 
d'Israël sont issus de l'union de Juda et de Tamar la cananéenne suite à une prostitution justifiée. • Kaleb, 
prince de Juda et associé émérite de Josué I'éphraïmite, est en réalité un édomite du clan kénizien. II 
hérite de la ville de Hébron et veille sur le caveau des patriarches. • Tous les étrangers et « le ramassis 
de gens » qui se joignirent aux enfants d'Israël à l'occasion de la sortie d'Égypte, sous la direction de 
Moïse, formèrent-ils alors une 14ème tribu spéciale « étrangers » ou furent-ils assimilés aux 12 tribus (plus 
Lévi) existantes ? Dès lors, nous attestons que l'histoire d'Israël est, depuis son commencement, une 
complexe alchimie de greffes de non juifs et de non israélites. La greffe n'est pas une invention issue 
du Nouveau Testament chrétien mais une réalité intrinsèque au phénomène Israël car tout Israël 
est une greffe. Le judaïsme moderne d'obédience pharisienne, qui a établi une filiation juive 
exclusivement par la mère, peut-il encore ignorer cette réalité biblique que nous venons de rappeler ? 
Nous affirmons que tout croyant en Yéshoua haMashiah a pour vocation naturelle et légitime de 
rejoindre l'Israël de IHWH-Élohim dans la mesure où le Père a décidé de l'appeler. Ce Corps ainsi 
recomposé fera l'objet d'un prochain recensement conformément à Apocalypse 7, quand la tribu 
de Lévi réintègre les rangs et cède son sacerdoce à un Kohen Gadol de nature supérieure. Cet ensemble 
sera-t-il plutôt grec que juif dans son approche cultuelle ? Ni l'un ni l'autre. Mais le rabbi Shaoul de Tarse, 
Juif romain surnommé Paul, a établi il y a près de deux millénaires qu'il convenait d'être : « avec ceux qui 
sont sans loi, comme sans loi quoique je ne sois point sans la Loi (Torah) de Élohim, étant sous la Loi du 
Mashiah (Yéshoua) afin de gagner ceux qui sont sans Loi (sans Torah)» (1Co.9 .21). Savons-nous lire ou 
sommes-nous aveuglés ? Paul l'apôtre des païens nous dit de la façon la plus claire qui soit, que celui 
qui est avec le Fils n'est pas sans les commandements d’Élohim (1Cor.7.19). 
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C'est ainsi que selon l'Apocalypse, une partie des saints sera l'objet d'une persécution impitoyable car 
«ils gardent les commandements d'Élohim et le témoignage de Yéshoua». Puis, commandements du 
Père. Autrement dit, le « chrétien est avant tout un israélite qui s'assume ». D’autres, victorieux, chanteront 
à l'unisson le cantique de Moïse et le cantique de l'Agneau. 
Notre Kohen Gadol a montré aux anges (et aux démons) qu'un homme pouvait réaliser la Loi et en vivre. 
II a apporté au Père un Sang Royal qui rachète tous les premiers nés d'Israël et sur lesquels l'ange de la 
mort n'a plus de pouvoir. Les croyants des nations sont-ils des goïm ? Ils ne sont plus comme des 
premiers-nés égyptiens voués à la mort, car comme Éphraïm et Manassé, Jacob les a adoptés et les 
a fait rentrer dans le périmètre du TOUT Israël que l'Adon Yéshoua est venu fixer de sa propre 
autorité. Dès lors, le mensonge religieux consiste à se proclamer Israël à la place d'Israël, tout en 
demandant à Israël de nous rejoindre ! C'est alors que l'ivraie toxique se prend pour le bon grain, le 
dépasse et l'étouffe. Le jugement commencera donc logiquement par la Maison de D.ieu (le champ du 
Maître du Shabbat) à travers un ultime recensement, un dernier tri entre l'ivraie et le bon grain. Que 
chacun réponde alors à la question : sommes-nous dignes d'appartenir au collectif Israël ou souhaitons-
nous rester dans les faux dogmes des édifices religieux ? Que chacun entende en son temps l'appel 
pressant à « sortir du milieu d'elle », sans anticiper l'appel mais sans l'ignorer. » 
(J.D. Revue Jérusalem) 

*Il peut être légitime de méditer sur les critères de l’appel, tout un sujet en lui-même (B.J.G). 
Voir entre autres dans le blog : Enfants d’Élohîm p.22 dans :  
https://ekladata.com/sO9ANKyrkHc8P8KjF_WyHVPhK8c/Les-Fils-d-Elohim-de-Dieu-.pdf#viewer.action=download  

et aussi : https://ekladata.com/nlrF4X58jJVdUnnq4mGb96UPU_E/Revetir-une-Robe-blanche.pdf#viewer.action=download 
 

Nous pourrions multiplier les citations de doctrines établies par des conciles et étudier leurs 

fondements et leur historicité, aussi en les confrontant aux origines hébraïques de l’Ecriture, 

pour constater qu’un bon nombre d’entre elles ne sont pas bibliques, bien que chéries et 

précieusement conservées par la ‘chrétienté’, évangélique comprise dans pratiquement toute la 

largesse de ses composantes. Et dire qu’on se dispute, lorsqu’on n’en reste qu’aux mots, pour 

des dogmes humains, souvent imprégnés de philosophie et culture grecques, et sur les 

mythologies anciennes occultes, diaboliques, mortelles. Nous n’avons pas à faire le tri et à 

choisir ce qui nous plaît dans le Tanack (A.T.), ni dans l’ensemble des Écritures ; ce qui nous 

plait et ne nous plait pas ; ce que nous considérons juste selon nos critères et conceptions, selon 

notre héritage religieux et ce qui ne l’est pas ; ce qui nous convient et ne nous convient pas ; 

etc.… Lorsque nous lisons : " 19 N'éteignez pas l'Esprit. 20 Ne méprisez pas les prophéties. 21 

Mais examinez toutes choses ; retenez ce qui est bon ; 22 abstenez-vous de toute espèce de       

mal " (1Thes.5), il s’agit bien de contrôler et discerner, et non de définir personnellement, faire 

‘son tri’ et choisir. Lorsque nous considérons la diversité d’enseignements et de pratiques dans 

le monde qualifié de ‘chrétien’, il est évident qu’il existe des évolutions en permanence. Cela 

n’est pas surprenant lorsqu’on est conscient que dès le début de ‘l’Ekklésia’, nom bien adapté 

car grec pour parler de l’Eglise, que celle-ci s’est construite sur une construction théologique 

(encore un mot grec) pour vouloir harmoniser Platon avec la Bible, et réciproquement1. 

                                                           
1 Ce qui s’appelle la scolastique.  
Journal L’Alsace, 28 Janvier : 

 

https://ekladata.com/sO9ANKyrkHc8P8KjF_WyHVPhK8c/Les-Fils-d-Elohim-de-Dieu-.pdf#viewer.action=download
https://ekladata.com/nlrF4X58jJVdUnnq4mGb96UPU_E/Revetir-une-Robe-blanche.pdf#viewer.action=download
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Aujourd’hui, la philosophie, mot qui signifie ‘sagesse humaine’, intellectuelle et diverse, est 

partie intégrante de la formation théologique qui est sensé parler de la révélation divine. Où 

allons-nous ? Nous avons lu que Simon Pérès est allé rencontrer le Pape pour lui proposer, vu 

que l’ONU politique a fait son temps, de créer une ONU religieuse dont il le verrait bien à la 

tête. Pas besoin de commenter cette information, mais soyons avertis et prêts, si nous voulons 

être et rester des ‘Disciples fidèles de Iachoua’, à toutes éventualités à venir. Nous ne serons 

pas les premiers à vivre ‘dans la tourmente’, non seulement par rapport au passé historique, 

mais au présent ; c’est de l’actualité, pratiquement chaque jour les infos en témoignent. 

Un exemple parmi bien d’autres : Nous lisons dans 1Corintiens 5 qui n’est pas dans ‘l’A.T.’ :  

" 7 Faites disparaître le vieux levain, afin que vous soyez une pâte nouvelle, puisque vous êtes 

sans levain, car Christ, notre Pâque, a été immolé. 8 Célébrons donc la fête, non avec du vieux 

levain, non avec un levain de malice et de méchanceté, mais avec les pains sans levain de la 

pureté et de la vérité ", ce qui n’empêche pas beaucoup de prétendre représenter le Seigneur à 

la ‘Sainte Cène’ avec du pain levé. Les doctrines peuvent être érigées en idoles, et ceux qui les 

dénoncent sont dénoncés comme apostats. Ce mot est parfois utilisé dans les registres 

catholiques en marges des noms des personnes qui demandent à être ‘débaptisées’, rayées des 

registres. On confond, ou plus justement assimile l’expression ‘non conformisme’ à hérétique1. 

Souvent on déplace la vérité du texte à l’interprétation, en faisant que c’est l’interprétation qui 

devient vérité ; et comme il faut en réalité parler d’interprétations au pluriel… Beaucoup, se 

croyant investis du ‘ministère’ de protecteurs de le Vérité, voir du Saint-Esprit et donc du 

Seigneur lui-même et de son honneur, on accuse, accuse, accuse… Des versets bibliques mal 

employés servant de projectiles ! Et confondent la houlette et le bâton du berger, quand ils 

n’emploient pas des massues. La houlette est pour diriger les brebis et le bâton pour les protéger 

des bêtes sauvages. On peut, concernant un enseignement, s’achopper selon une conception 

personnelle sans examiner et s’examiner suffisamment pour aller au-delà de la table des pains 

représentant l’homme charnel, premier. Les doctrines sont des rédactions humaines utilisant 

des mots humains ; elles ne peuvent être qu’imparfaites et limitées. « Il y a la facilité de juger 

les autres tout en ayant du mal à se remettre en question. Dieu ne te demande pas de juger ton 

voisin, mais de s’éprouver soi-même » (Samuel Peterschmitt, POC Mulhouse, culte du 3 août 2014) 

Soyons pénétrés du ‘Souffle divin’, qui lui-même a été ‘enfermé’ bien imparfaitement en 

doctrine. Portons son fruit, et examinons-nous si nous le portons. « Jésus, de retour sur terre, 

s'étonnerait qu'on le commente tant et qu'on essaie si peu de l'imiter. » (Bossuet) 

« Christ a beaucoup d’adorateurs, mais peu d’imitateurs » (Pascal) 

Et n’oublions pas que ivraie se dit zizanie. 
 

Une question plus importante qu’elle pourrait paraître à certains 

Lors d’un enseignement concernant l’eschatologie, l’orateur a dit qu’il ne faut pas confondre 

les textes doctrinaux aux non doctrinaux. La question : 

Qui est compétant pour définir les uns des autres ? 

 

************ 

 

Il n’est pas de notre intention ni de notre intérêt de considérer les multiples tendances existantes 

dans le Judaïsme et le Christianisme qui ne peuvent pas nous conduire à la conclusion de notre 

sujet en pouvant être plus culturels, idéologiques, religieux en pensant religiosité sans 

consistance, et aussi politiques. Nous pouvons ajouter confusion, compromis, synthétique 

comme l’est la scolastique toujours d’actualité.   

                                                           
1 

Pas seulement chez les Catholiques romains. 
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Rappelons les déclarations concordantes déjà citées dans ce blog  d’Augustin d'Hippone et de 

Thomas d’Aquin. Sur son lit de mort Augustin vécu une extase tout en paraissant déjà décédé, 

s’éveille et dit, nous le cionst de mémoire : 

« J’ai vu le ciel, tout ce que j’ai écrit n’est que de la paille » et repart définitivement. 

 Thomas d’Aquin vécu une extase alors qu’il assistait à une célébration et déclara également : 

 « J’ai vu le ciel, tout ce que j’ai écrit n’est que de la paille » et cessa d’écrire malgré les 

pressions qu’il subit. On dit bien ‘la somme inachevée’ de Thomas d’Aquin. 

 

************ 

 

Ni Juif, ni Grec 
 

Nous avons cité la brochure ‘Les deux maisons’, lisons ce qu’elle nous dit de : 

Ni Juif ni Grec : 
 

« D'une part nous voyons qu'il y a deux maisons, dont l'une est essentiellement constituée de Juifs, la 
maison de Juda. D'autre part, nous ne pouvons pas ignorer les paroles d'un membre de la tribu de 
Benjamin : l'apôtre Paul, qui déclare dans deux de ses lettres "il n'y a ni Juif ni Grec"... 
L'identité de chacun serait-elle niée ? 
La maison de Juda est constituée de Juifs qui cherchent à marcher avec leur Dieu mais en pratiquant la 
Loi de Moïse avec difficulté. Beaucoup essaient d'obéir aux 613 commandements, difficiles à pratiquer, à 
cause de la destruction du temple qui ne permet plus les sacrifices d'animaux.1 
D'autres préfèrent se limiter aux onze commandements "de David" ... moins connus. Nous les découvrons 
au psaume 15, sans pour autant négliger les Dix Commandements. D'où la multitude d'écoles telles que 
(dit-on comme une boutade) quand il y a trois juifs qui se parlent... il y a quatre avis différents. 
 

Mais c'est certain, le Dieu d'Israël les aime tous. 
Dans l'autre maison, celle d'Ephraïm ou de Joseph, chaque membre a vécu un dépouillement pour se 
revêtir d'un autre "vêtement" tel que l'apôtre Paul pourra l'écrire : 
"Il n y a pas de différence entre le Juif et le Grec, ils ont tous le même Seigneur qui est riche pour tous 
ceux qui l'invoquent car  quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé" (Ro 10.12). 
 

Mais il y a des conditions que Paul souligne : "Vous vous êtes dépouillés du vieil homme avec ses 
agissements et vous avez revêtu le nouveau, celui qui s'achemine vers la vraie connaissance en se 
renouvelant à l'image de son Créateur. 
Là, il n’est plus question de Grec ou de Juif, de circoncision ou d'incirconcision, de Barbare, de Scythe, 
d'esclave, d'homme libre " il n'y a que le Christ, qui est tout et en tout. Vous donc, les élus de Dieu, ses 
saints et ses bien-aimés ... " (Col 3.9-12 version de Jérusalem) ... VOUS êtes la maison d'Israël. 
Cet autre verset de Paul s'adressant aux "Gaulois de Galatie" le confirme tout autant : 
 

"Car vous êtes tous fils de Dieu par la foi en Christ-Jésus : vous tous qui avez été baptisés en Christ, 
vous avez revêtu Christ. Il n y a plus ni Juif ni Grec, il n y a plus ni esclave ni libre, il n y a plus ni homme 
ni femme, car vous tous, vous êtes un en Christ-Jésus. Et si vous êtes à Christ, alors vous êtes la 
descendance d'Abraham, héritiers selon la promesse" (GaI.3.26-29). Voilà les véritables héritiers. 
 

Il est clair que les Galates (ce qui signifie Gaulois) ayant beaucoup plus de sang gaulois que de sang juif 
ne pouvaient devenir "la descendance d'Abraham" qu'à condition de revêtir Christ. 
Il faut donc comprendre que tout Juif, de la maison de Juda, reconnaissant Yashoua comme son Sauveur 
et Seigneur, conduit par son Esprit (selon Ro 8.14), dépouillé du vieil homme et revêtu du nouveau, passe 
de la maison de Juda à la maison d'Israël tout en gardant son identité juive. 
 

                                                           
1 Précisons que les 613 commandements ne  concernent pas tous les Juifs individuellement, car l’ensemble 

constitue diverses situations et fonctions. 
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De même, tout Barbare, Scythe, esclave, homme libre, Galate ... qui remplit les conditions précédentes, 
entre dans la maison d'Israël quand bien même il n'aurait pas la moindre petite goutte de sang juif. 
Aujourd'hui, cette maison, c'est la quéhilah. Cela signifie aussi assemblée, église. Remarquons que ce 

mot hébreu est un Tétragramme à l'image du plus sacré de tous : יהוה/YHWH. Comme lui, il a deux 

pôles accompagnés des deux lettres. 
 

Le Juif qui se revêt du Christ passe de la maison de Juda à la maison d'Ephraïm (ou maison d'Israël). A-
t-il un avantage sur le Grec, le Galate ou le Français qui ne passe d'aucune maison à celle d’Ephraïrn ? 
... il semble que non ! 
En revanche, l'avantage du Juif sur le non Juif est notable puisque le Juif appartient déjà à une bonne 
maison. Certes il ne connaît pas encore Christ mais il sait que le Dieu d'Israël, de tout Israël, a fait des 
promesses extraordinaires à sa maison, promesses que Dieu tiendra. Sa foi le lui certifie. 
Or, bien des promesses s'accomplissent sous nos yeux. 
C'est là où les deux prophéties de Zacharie et d’Ezéchiel, matérialisées chacune par deux bouts de bois 
doivent nous réjouir profondément si ... nous avons vraiment revêtu Christ. Mais avant d'en parler, bien 
des points devraient encore être relevés car le terrain est encore loin d'être déblayé. 
 

Revenons au chapitre 31 de Jérémie 
Immédiatement après cette surprenante prophétie de Jérémie (verset 22) nous apprenons le 
"rétablissement promis à Juda". C'est le titre que la Bible de Jérusalem propose aux cinq versets suivants. 
Cette maison va vivre des choses glorieuses lors du retour de Yashoua. 
Il est intéressant de savoir que Jérémie dormait quand il reçut ce divin message puisqu'il nous dit :         
"Sur ce, je me suis éveillé et je vis que mon sommeil avait été agréable" (Jr 31.26). 
Et pourquoi avait-il été agréable? 
 

Ce sont probablement les merveilleuses révélations de Dieu qui ont participé à ce doux sommeil. Alors, 
quelques lignes plus loin, nous lisons (avec des yeux neufs) une prophétie largement commentée en 
chaire : 
"Voici venir des jours -oracle de Yahouah- où je conclurai avec la maison d'Israël et la maison de Juda 
une alliance nouvelle. Non pas comme l'alliance que j'ai conclue avec leurs pères, le jour où je les pris 
par la main pour les faire sortir du pays d'Egypte, alliance qu'ils ont rompue bien que je sois leur maître 
... Mais voici l'alliance que je conclurai avec la maison d'Israël : après ces jours-là, oracle de Yawé, je 
mettrai ma Loi au fond de leur être et je l'écrirai sur leur cœur. 
Alors, je serai leur Dieu et eux seront mon peuple" ... (Jr 31:31-32) 
 

Cette nouvelle alliance verra son accomplissement en Yashoua. Notez la deuxième ligne du verset :  
"avec la maison d'Israël et la maison de Juda" ... Mais au verset suivant, il n'est parlé que de la maison 
d'Israël. Je n'ajouterai jamais "et de Juda". 
Je risquerais fort de faire dire à Dieu ce qu'Il n'a jamais dit. Pire, j’attribuerais à I'une ce qui est accordé à 
l’autre ! 
 

Résumons-nous : 
- Quand Israël est nommé et non Juda, il ne faut rien ajouter. 
- Quand un prophète parle de Juda, il ne parle pas d'Israël. 
Si nous lisons :"le reste de Juda (Jr 42.15-19) Il s’agit du reste de Juda (Jé.42.15-19). Il s’agit du "reste de 
Juda… au pays de Juda" (Jr 43.5). Idem, lorsqu'il est parlé "des villes de Juda". Ne changeons pas un mot. 
 

- Quand un prophète parle d'Israël, il faut rechercher la définition qu'on lui donnait à son époque. Ainsi, 
l'Israël du roi David n'est pas celui de Roboam, fils de Salomon ni celui de Samuel. L'Israël des fils de 
Jacob : Joseph, Dan ou Aser c’est tout simplement leur père anciennement nommé Jacob. 
 

- Quand Israël est évoqué par Jérémie disant "reviens" c'est parce qu'il est parti. Il ne parle pas de Juda 
qui, à cette époque, n'était pas encore parti en exil sous la férule de Nabukadnetsar. 
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-Quand deux hommes de Dieu accompagnent chacun leurs prophéties, de deux bâtons, il faut en tenir 
compte tout en essayant de bien comprendre leurs messages. Ces deux fois deux bâtons doivent nous 
aider à comprendre l'avenir d'Israël. 
 

Voici quelques références supplémentaires parlant des deux maisons que vous ne confondrez jamais 
plus : Jr 3.11-12-18 : «Israël l'inconstante est plus juste que la perfide Juda ... 
Reviens, inconstante Israël ... »... 
 

C'était vrai à cette époque-là. N'en faisons pas une loi absolue comme les "pères" de l'église, puisqu'il 
est écrit plus loin "en ces jours, la maison de Juda marchera avec la maison d'Israël" (Jr 11.8). (Lire aussi 
Jr 32.20-32 & 33.7, 23 & 50.4 & 51.5. Ez 36.32 ; Ez 37.16-20 ; Os 7.8 ; Za 10.6 ; Es 8.14 et Es 11.13) ... 
 

"La jalousie d 'Ephraïm disparaîtra, et les ennemis de Juda seront retranchés. Ephraïm ne sera plus jaloux 
de Juda". 
 

Nous pouvons faire plusieurs remarques très importantes : La nouvelle alliance avec les deux maisons 
est très différente de la précédente, c'est-à-dire celle faite avec Moïse au Sinaï. Hélas, bien des chrétiens 
ont du mal à se défaire de la loi mosaïque. 
 

 Comme je vous le disais dans la préface, il faut enlever bien des pierres avant d'avoir "un terrain 
constructible". 
Alors, la maison se construit facilement (notre compréhension) sans se tordre les chevilles à chaque pas 
... car Juda et Israël sont deux mots très employés dans la Bible ! 
 

Les deux bois d 'Ezéchiel 
Quand ce prophète écrit sur un bâton "à Juda et aux fils d'Israël qui lui sont associés", tout est clair. Il 
s'agit des tribus du Sud, celles de Juda et de Benjamin mais aussi celle de Siméon qui a toujours cohabité 
avec Juda ainsi qu’une partie importante de la tribu des Lévites puisque beaucoup servaient au Temple. 
 

Prenant une autre pièce de bois, il écrivit: "à Joseph, bois d'Ephraïm et à toute la maison d'Israël qui lui 
est associée". 
 

Tout est encore très clair puisqu'il s'agit des autres tribus que je n'ai pas nommées. Voilà pour le verset 
16 d’Ezéchiel 37. 
 

Lisons la suite : 
 

"Rapproche-les l’une de l'autre, que tu n'aies qu'une seule pièce de bois, en sorte qu'elles soient unies 
dans ta main" (v I7). 
 

Quand Ezéchiel insiste en disant (deux versets plus loin) "le bois de Joseph qui est dans la main 
d'Ephraim et les tribus d'Israël qui lui sont associées, je les joindrai au bois de Juda et j'en formerai un 
seul bois" ... c'est encore très clair. 
 

Une association, une union parfaite se prépare. 
 

Certes, bien des chrétiens ne savent pas quand cette prophétie se réalisera. C'est pourquoi nous sommes 
invités à prier pour Jérusalem (Ps 122.6), à réaliser plus intérieurement que le salut, les alliances, la loi, le 
culte, les promesses) et Yashoua Lui-même (Rom 9.4), nous viennent de la maison de Juda. 
 

Remplissant ces conditions, je sais que la fin du chapitre devient tout à fait compréhensible puisque, déjà, 
il n'est plus question, chers lecteurs, de confondre les deux maisons. 
 

Remarquons que la maison de Juda (celle des prophètes) et les Juifs de notre époque sont un même 
peuple. 
Malgré bien des épreuves infligées injustement par les nations et malgré leur dispersion, ces Juifs d'hier 
et d'aujourd'hui sont restés unis. 
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Israël ne peut pas en dire autant puisqu'il a perdu son identité depuis longtemps. Certes, nous savons 
que ce peuple chassé de son territoire a été poussé par un vent d'Orient nous dit Jérémie 
prophétiquement. C'est sans doute la tribu de Dan qui a le plus clairement laissé des traces de son 
passage avant de disparaître. Le vieux Jacob, Israël, l'avait d'ailleurs prophétisé : 
"Dan sera un serpent sur le chemin, une vipère sur le sentier ... " (Gn 49.17) 
… 
 

Les deux bâtons de Zacharie 
 

La prophétie de Zacharie fut rendue d'autant plus vivante pour ceux qui l'écoutèrent qu'il joignit le geste 
à la parole et prit deux morceaux de bois qu'il brisa. 
Au chapitre 11, Zacharie nous dit ''je pris pour moi deux bâtons, j'appelai l'un "Faveur" et l'autre "Liens" 
et je fis paître les brebis" (version : la Bible de Jérusalem). 
La version Segond nous parle de deux houlettes "Tendresse" et "Union" ce qui est bien semblable. 
La version Darby propose deux bâtons :"Beauté et Liens". 
Les moines de Maredsous parlent de "Bienveillance et Lien" 
La version "du monde nouveau" propose "Charme et Union". 
Enfin, la version Chouraqui, l'enfant du Pays d'Israël propose "No'âm, Suavité" et " Hohlim, Attaches".    
Le mot hébreu de sa traduction est donné! Ainsi, il n'y aura pas d'erreur ! 
 

Ce qui paraît gravissime dans cette prophétie c'est que les deux bâtons qu'utilisait le berger vont être 
brisés ! 
Ce qui semble encore moins réjouissant c'est de lire :  
(C'est Dieu qui parle aux brebis)  
"AIors Je dis : Je ne vous ferai plus paître ! 

Que celle qui doit mourir meure ; 
Que celle qui doit disparaître disparaisse, et 
Que celles qui restent s'entre-dévorent" (Za II :9). 

 

Autrement dit, s'il y a quelques rescapées, elles s'entre-dévoreront afin que 100% du troupeau soit        
détruit !  
Mais de quel troupeau s'agit-il ? 
II s'agit de la maison d'Israël, les descendants des Israélites. 
Elle perdra alors totalement son identité malgré tant de noms et de témoignages évoquant une origine 
hébraïque. La suite du texte servira à fortifier cette thèse. Lisons la suite :  
"Puis je pris mon bâton "Faveur" et le mis en morceaux pour rompre mon alliance, celle que j'avais 
conclue avec tous les peuples. Elle fut donc rompue en ce jour-là, et les malheureuses brebis qui 
m'observaient surent que c'était là une parole de Yahouah" (Za 11:10-11). 
 

Résumons la situation :  
 

- Le troupeau est entièrement décimé par la mort, la dispersion ou par des disputes mortelles ! 
- Le Berger divin brise en morceau son outil de travail ! 
- Sa Faveur, Sa Tendresse, Sa Bienveillance, Sa Beauté ou Sa ... "No'âm, Suavité" selon les versions 
est tout simplement brisée comme le bâton de Zacharie. 
Voilà un troupeau "dans les décors" ! Je pense que les loups ont dû se régaler ! 
Avant d'aller plus loin, remarquons qu'il est parlé de "mon alliance, celle que J'avais conclue avec tous 
les peuples" (v.10). 
 

De quelle alliance s'agit-il ? 
 

La réponse est facile si nous faisons la liste des principales alliances entre Dieu et des hommes. 
Une alliance avec : 
 

- Noé afin qu'il ne périsse pas avec l'ancien monde (Ge.6 :18), l'arc-en-ciel l'attestant. 
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- Abraham, dont la circoncision devait être le signe. Dieu s'engage à lui donner la terre de Canaan en 
héritage. 
 

- Le peuple d'Israël (toutes les tribus) certifiant qu'Il serait son Dieu. Il ferait de lui une grande nation à 
condition qu'il observe la Loi. Cette alliance, (Ex 31: 16) fut conclue à Horeb et renouvelée une génération 
après dans la plaine de Moab (Dt 29 :1). 
 

- Il y eut aussi d'autres alliances avec les Lévites (MaI 2:4-8), et en particulier avec Phinéas pour qu'il y ait 
un sacerdoce non pas "perpétuel" mais "olam" c'est-à-dire dans la durée qui vient, avec ses descendants 
(Nb 25 :*12-13). 
 

Notons que le mot hébreu "olam" signifie une durée passée, présente ou future, telle "olam haba" : la 
durée qui vient, donc future. Mais bien des traducteurs s'autorisent à traduire ce substantif par les 
adverbes : toujours, à jamais, perpétuellement, ou éternellement !!! C'est hélas, une traduction abusive 
qui fermera bien des portes à notre compréhension ... 
 

Ainsi, Salomon, lors de la dédicace du temple, n'a jamais dit qu'il a bâti une résidence... un lieu où Dieu 
habitera "éternellement" (olamim en hébreu, (1Rois 8 :13). 
Sa prophétie serait fausse si nous gardons cette traduction: "éternellement" puisqu'en onze siècles le 
temple fut détruit trois fois et jamais reconstruit depuis l'an 70 jusqu'à nos jours. Le mot hébreu "olamim 
pluriel de olam correspond "à plusieurs "olam une longue durée. En effet  le temple sera détruit en 586 
avant notre ère, soit quatre siècles plus tard ... 
Voilà un « olamim » très long qui n’a rien d’éternel ! 
 

Un autre point plus délicat concerne l'alliance avec David : 
- Ce roi aura toujours un successeur sur son trône car il est écrit : "Ta maison et ton règne seront pour 
toujours assurés devant toi, ton trône pour toujours affermi" (2Sam 7 :16). 
"Ne devez-vous pas reconnaître que I 'Eternel, le Dieu d'Israël, a donné pour toujours à David la royauté 
sur Israël, à lui et à ses fils, par une alliance inviolable ?" (2Chr 13 :5) 
 

Reconnaissez-vous cela vraiment ?  
Pour ma part, c'est oui à condition de comprendre où est passé le troupeau qui porte un autre nom comme 
l'avait prophétisé Esaïe. L'Eternel conclut aussi une alliance avec David et promit un trône éternel à sa 
postérité (Ps 89:20-30, 34:38, 2Sam 7: 1-29). 
Promesse tenue, bien entendu, car Dieu ne ment ni à David ni à ses successeurs. La question est 
d'ailleurs fort bien posée : 
"Mentirai-je à David" ? (Ps 89 :36) La question tombe à pic ! 
Voilà pour les alliances antérieures à Zacharie, toutes tenues, mais une nouvelle alliance peut faire 
disparaître l'ancienne. 
J'espère que vous avez déjà la réponse à la question du titre précédent (page 30), car "l'alliance conclue 
avec tous les peuples" (verset 10), à ma connaissance, il n'y en a qu'une. C'est celle qui fut faite avec Noé, 
notre ancêtre commun. 
Toutes les autres se limitent à un peuple ou à un homme et sa descendance. 
 

Alors surgit une autre question : 
Quand fut brisée cette "alliance avec tous les peuples ?" 
(Suite à lire dans la brochure) 

… 
 

Rassemblons nos idées, quitte à nous répéter 
- Juda n'est qu'une tribu parmi treize à l'époque de Moïse. 
- Juda, à la mort de Salomon, devient la tribu principale du royaume du sud. Siméon (territoire et 
habitants) est mélangé avec Juda. Benjamin est en grande partie rattaché au royaume du sud et les 
Lévites s'installent en masse en Judée. 
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- Juda, aujourd'hui, c'est la nation juive qui retrouva un territoire après 19 siècles d'exil, le 15 mai 1948. 
Ce territoire sera appelé «Israël» ... d'où tant de confusions dans beaucoup d'esprits. 
 

- Israël, c'est un homme, le fils d'Isaac nommé Jacob, puis un petit peuple de 70 personnes quand Jacob 
entre en Egypte. C'est ensuite 13 tribus de quelques milliers d'individus à l'époque de Moïse (voir "la valse 
des nombres"). 
 

- Israël, à la mort de Salomon, après le grand schisme ce sont 10 tribus. Son premier roi Jéroboam 
appartient à la tribu d'Ephraïm qui avait hérité du droit d'aînesse, c'est pourquoi ce premier roi d'Israël (du 
Nord) est Ephraïmite. 
 

- Israël, en -720, part en captivité pour ne jamais revenir mais des prophètes comme Jérémie, un siècle 
plus tard (vers -620) crient "reviens Israël". Il s'adresse à ceux qui sont partis. 
 

Ceux qui entendent et obéissent, reviendront et s'attacheront à la Maison de Juda. Le prophète Jérémie 
parle clairement de ces exilés "revenus pour séjourner au pays de Juda" (Jr 43.5) C'est le cas des ancêtres 
de la prophétesse Anne, fille de PhanueI, de la tribu d'Aser. Elle vit son Sauveur Yashoua, nouveau-né, 
en même temps que Siméon (Luc 2.36). Or Aser est une tribu perdue du Nord et Siméon (portant le nom 
de sa tribu) est du Sud. C'est pourquoi je mets "perdue" en gras. 
- Durant le ministère puissant de Yashoua, c'est la Maison de Juda à laquelle s'est rajoutée une fraction 
des tribus nordistes qui entend les enseignements et voit les miracles du Seigneur. Yashoua s'est surtout 
occupé de la Maison de Juda mais il invite rapidement ses disciples à porter la bonne nouvelle à la Maison 
d'Israël... en priorité : 
 

" N’allez pas vers les païens, et n’entrez pas dans les villes des Samaritains. Allez plutôt vers les brebis 
perdues de la maison d'Israël" (Mat 10.6). 
 

Cela nous conduit à plusieurs réflexions : 
 

- Dans l'esprit de Yashoua il n'y a aucune confusion entre les deux maisons, ce qui est bien normal,         
vu son haut rang. 
- Les brebis non perdues de la maison d'Israël, comme Anne, sont intégrées à la Maison de Juda depuis 
plusieurs siècles. 
- C’est pourquoi, la maison Sud est composée en majorité des tribus de Juda, Siméon, Lévi, Benjamin et 
en minorité des israélites de la maison du nord qui sont revenus " à la maison". 
 

Ces brebis perdues seront recherchées une à une par le Bon Berger, par l'intermédiaire du témoignage 
des apôtres et des disciples. C'est toujours le Seigneur "qui ouvre les cœurs" à l'instar de Lydie, la 
marchande de pourpre des Actes des apôtres. (16.14). 
 

Le discours des apôtres 
Dans les Actes (dits) des apôtres et dans leurs épîtres, Pierre et Paul utilisent le terme "Israël" très souvent 
et jamais "Juda". Sinon aux premiers chapitres des Evangiles pour parler de la maison de Juda ou de son 
territoire. Citons ces passages : 
 

"Moi, Paul, de la race d'Israël" (Ph 3.5) 
"Miséricorde sur l'Israël de Dieu" dira Paul aux Galates. 
 

Paul, nous le savons, fut un instrument pour porter Son nom aux fils d'Israël (Ac9.15) 

"Israël (l'ancienne) recherchait une loi donnant la justice" (Ro 9.30). Le but étant de "donner à Israël la 
repentance et le pardon des péchés" (Ac 5.31) dira Pierre devant le sanhédrin (composé de docteurs 
faisant nettement la différence entre Juda et Israël). 
Car Dieu a suscité à Israël un Sauveur" (Ac 13.23), à tout Israël. 
 

Les Juifs, en se tournant vers Yashoua, intègrent "l'Israël de Dieu". Car, n'oublions pas que "tous ceux 
qui descendent d'Israël ne sont pas Israël" ... dira encore Paul aux Romains (9.6) et au monde entier...       
« dont nous sommes ». 
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Dans ces discours, il ne s'agit plus de Juda mais bien d'Israël. C'est l'Israël après la croix qui ne ressemble 
plus à l'Israël d'avant la croix, car la prophétie de Zacharie est accomplie. 
 

Cet Israël est composé de toutes personnes juives ou non, qui ont répondu oui à Yashoua, donc au Saint-
Esprit grâce au témoignage des apôtres et de tout "chrétien" dont le nom n'existe pas encore dans les 
années qui suivirent la crucifixion. 
 

Changement de temps et d'alliance 
Le jour où Yashoua meurt sur la croix, la maison du Nord, quant à la chair, a fini d'exister. C'est le 
témoignage de Zacharie brisant le premier bâton "Tendresse ou Grâce" qui est bien brisé ou rompu 
suivant les versions. 
Je rappelle que les versets de Zacharie (Za 11 .9-11) concernent les brebis perdues d'Israël. Celles-ci sont 
associées à "tous les peuples". C'est le Bon Berger qui parle : 
 

« Je ne vous paîtrai plus ! Que celle qui va mourir meure, que celle qui va périr périsse, et que celles qui 
restent se dévorent les unes les autres ! 
Je pris ma houlette Tendresse et je la brisai, pour rompre mon alliance que j'avais traitée avec tous les 
peuples. Elle fut rompue ce jour-là ; et les malheureuses brebis, qui prirent garde à moi, reconnurent que 
c'était la parole de l'Éternel." 
 

Le troupeau égaré d'Israël fut donc complètement détruit, totalement séparée de Juda quant à la chair. 
La maison d'Israël, elle, va ressusciter, brebis après brebis, chaque fois qu'une personne est touchée par 
l'Esprit Yashoua. 
Alors, se constitue un nouveau troupeau vivant au milieu d'un ensemble numériquement beaucoup plus 
important où l'ivraie est mêlée au bon grain comme les boucs au milieu des agneaux. Ces brebis cachées 
et noyées dans la masse, ont des points communs essentiels. En voici quelques-uns. 
 

Chacune est : 
- née de nouveau, elle voit et entre dans le Royaume (selon Jean 3) 
- Le Seigneur, mort sur la croix pour elle, a porté ses péchés. 
 

Consciente du cadeau extraordinaire, elle évite de "crucifier son Seigneur en péchant volontairement" 
contrairement aux autres brebis (en apparence) du même troupeau ... (Hébreux 6.6). 
 

Quelle est la fiancée qui torturerait volontairement son fiancé ? Il faut être "du monde" pour s'accorder 
fidèlement l'absolution et recommencer sans cesse, sans "travailler avec crainte et tremblement à notre 
salut" (Ph2.12). Verset à ne pas oublier. 
 

_ Par I'Esprit, "elle fait mourir les actions de la chair" (Rrn 8.13). 
- Elle est conduite par l’Esprit de Dieu qui la considère comme fille adoptive de Sa maison (Rom.8.13). 
-Elle médite les Ecritures et fait des efforts pour les mettre en pratique. Elle est consciente qu'elle a été 
appelée, personnellement par le Seigneur (Jn 15.16). 
-En plus d'une vie de prière, elle a une relation avec son divin Berger qui lui parle personnellement (Jean 

10.27). 
- En général, elle aime et soutient la Maison de Juda et prie pour Jérusalem (Ps 122.6). 
Etant greffée, comme une branche d'olivier sauvage sur le Bon Olivier (Rm 11) elle porte du fruit. 
Forcément, ce sont des olives qui ont la vertu de se transformer en huile. C'est peut-être de cette huile 
que les vierges folles de la parabole auront besoin ? 
- Bien sûr, la liste n'est pas exhaustive ... 
Chaque brebis n'étant pas au même niveau de consécration et de communion avec son Seigneur 
Yashoua, il semblerait que se dessinent deux grandes familles parmi ces «appelées» : 
- Les amies, elles savent ce que fait leur maître (Yashoua le dira à ses disciples dans la nuit où il fut livré) 
(Jn 15.15). 
D'ailleurs, "l'Eternel ne fait rien sans en avoir révélé le secret à ses serviteurs les prophètes" (Am 3.7) qui 
sont plutôt des amis. 
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- En revanche, les servantes ne savent pas ce que fait leur maître (Jn15.15) même si elles demeurent 
dans Sa Maison. N'oublions jamais que le Seigneur est là pour nous enseigner toute chose. 
 

Là, à la Maison du vin "Beit hayaïn", (Ct 2.4) elle s'est "enivrée d'amour" plus que de vin. 
Cette maison de Joseph est donc très joyeuse parce qu'en revenant sur Terre, elle sait qu'elle va libérer 
définitivement la Maison de Juda encore agressée. Enfin, ses frères du sud vont reconnaître leur frère 
Joseph placé dans une bien meilleure position : premier ministre (Gn 45.3). 
II faut comprendre que la maison de Joseph-Éphraïm ayant été enlevée lors de l'enlèvement de l'Eglise 
est revenue faire son aliya, sa "montée" à Jérusalem avec son divin époux. 
Comme tout Juif qui se respecte, cet Epoux divin, Fils de l'Homme, donc bien Juif, doit aussi faire son 
Alyia. 
Elle, l'Epouse et non plus la Fiancée (car en ce Jour-là les noces de l'Agneau seront accomplies), cette 
épouse "Ephraïm" aura porté du fruit. C'est d'ailleurs la signification prophétique de son nom puisque fruit 
en hébreu se dit "Pri". 
Nous retrouvons ce nom dans le village natal de Yashoua: 
Beth-léhem-Ephratha cité par Michée (5.1). 
Si la Maison de Juda, nous l'avons vu, est l'arc, la Maison de Joseph c'est la garniture, c'est-à-dire la 
flèche, qui revient des noces de l’Agneau. 
Ce Dernier et Premier, cet Oméga et Alpha, c'est notre divin Archer qui tient magnifiquement en main et 
l’Arc et la Flèche. 
Il contrôle tout, Il tient bien en main les deux maisons, si différentes, si complémentaires ! N'est-il pas 
Yahouah tsébaoth signifiant "l'Eternel des armées" (au pluriel) 
Ce guibor est vraiment très fort ! 
C'est Yahouah tsébaoth que je me permets d'appeler Yashouah tsébaoth, le chef des armées. Ici, une 
seule lettre : le shin fait la différence ... or elle exprime la puissance ... ». 
 

************ 

 
Relevons quelques phrases éclairantes 

 

En répétition utile 1: 

* En ce qui nous concerne, nous affirmons que le Père n'a pas choisi d'autre Épouse que le tout 

Israël recomposé (Éphraïm et Juda ensemble) pour Son Fils et qu'il nous appartient d'en 

rejoindre les rangs si tant est que le Père, qui Seul appelle, ait choisi de nous appeler2. 
 

* Face à ces mensonges doctrinaux, les mouvements messianiques doivent réagir et réaffirmer 

une doctrine plus juste. C'est ainsi qu'en réponse aux trois assertions chrétiennes précédentes, 

nous affirmons comme l'apôtre Jacques dans l'introduction de sa première lettre : 

« Yaaqov, serviteur d'Élohim et du Mashiah Yéshoua, aux douze tribus qui sont dans la 

dispersion, SHALOM ! » 

Jacques savait-il où étaient les tribus dispersées pour leur adresser de la sorte un si cordial 

Shalom ? Non, pas plus que nous aujourd'hui. Le frère de notre Seigneur s'adresse dès lors, et 

de manière intemporelle, à tous ceux qui composent Israël sans ignorer que les représentants 

de Juda seuls ne peuvent (pas) revendiquer le titre de «fiancée». Le Fiancé lui a par ailleurs 

textuellement demandé d'élargir le périmètre du champ à travailler : 

« J'ai encore d'autres brebis qui ne sont pas de cette bergerie ; celles-là, il faut aussi que je les 

amène ; elles entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, un seul berger. » (Jean 10.16) 

                                                           
1 Voir aussi : La-creation-soupire.pdf (ekladata.com) 
https://ekladata.com/ZGpudpVZ9LzLxjz2Uq0Eww2I2JU/La-creation-soupire.pdf#viewer.action=download  
2 De l’étude citée ci-dessus, voir p.29ss ‘Entrons dans la prière de Iéshoua’ 

https://ekladata.com/ZGpudpVZ9LzLxjz2Uq0Eww2I2JU/La-creation-soupire.pdf#viewer.action=download
https://ekladata.com/ZGpudpVZ9LzLxjz2Uq0Eww2I2JU/La-creation-soupire.pdf#viewer.action=download
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Jacques n'est pas sans ignorer de même toutes les prophéties relatives à la réunification des 

deux maisons d'Israël. II salue de loin cette échéance par un Shalom qui en dit long sur ses 

aspirations personnelles, lui fils de Juda et pilier de la Qéhiyllah de Jérusalem ! Qui d'autre 

qu'un Jacques-Yaaqov était le mieux placé pour rappeler cette nécessité de reconstruction d'un 

autel de douze pierres ? 
(Nous signalons également la brochure de F.G. ‘Les Deux Maisons’, éd.Tékéleth) 
 

Un autre apôtre - greffé lui-même sur les onze survivants, tel l'avorton - a exposé très clairement la 
nécessaire greffe et regreffe de ceux de Juda, de ceux perdus de Joseph-Éphraïm et de ceux des nations 
pour que TOUT ISRAËL soit sauvé…  
Lire la suite dans le texte tout en en tirant encore : 

… 

Dès lors, nous attestons que l'histoire d'Israël est, depuis son commencement, une complexe alchimie de 
greffes de non juifs et de non israélites… car tout Israël est une greffe. 
… 
Nous affirmons que tout croyant en Yéshoua haMashiah a pour vocation naturelle et légitime de rejoindre 
l'Israël de IHWH-Élohim dans la mesure où le Père a décidé de l'appeler. 
… 
Ce Corps ainsi recomposé fera l'objet d'un prochain recensement conformément à Apocalypse 7. 

… 

Ils ne sont plus comme des premiers-nés égyptiens voués à la mort, car comme Éphraïm et 

Manassé, Jacob les a adoptés et les a fait rentrer dans le périmètre du TOUT Israël que l'Adon 

Yéshoua est venu fixer de sa propre autorité. 

… 

Que chacun réponde alors à la question : sommes-nous dignes d'appartenir au collectif Israël 

ou souhaitons-nous rester dans les faux dogmes des édifices religieux ? Que chacun entende en 

son temps l'appel pressant à « sortir du milieu d'elle », sans anticiper l'appel mais sans 

l'ignorer. 
 

De la même brochure ajoutons le paragraphe important nommé : 
 

« Selon son espèce 
Je m'explique: dès le chapitre 1 (verset 12 à 25) de la Genèse nous voyons que Dieu crée toutes sortes 
d'animaux "selon leur espèce". Cette expression y est rappelée dix fois. 
Cela signifiait qu'une relation entre deux espèces différentes ne pouvait pas engendrer de descendance 
... pas de rejeton entre un chat et un chien ! En revanche, au verset suivant (V26), nous apprenons que 
l'homme est fait à l'image de Dieu, selon sa ressemblance... cela signifie que nous sommes "selon son 
espèce". Et au verset suivant (27) tout devient encore plus clair : 
"Dieu créa l'homme à son image, Il le créa à l'image de Dieu, homme (zakar) et femme (neqéva). Il les 
créa". 
En vérité, zakar en hébreu signifie mâle et neqéva signifie femelle, rien de plus. Ces mots évoquent 
davantage le côté animal de l'homme et de la femme que leur côté spirituel. 
Nous retrouvons pour "la femme" le même mot "néqéva" dans la prophétie de Jérémie (Jr 31.22) déjà citée. 
Cela nous montre, dès la Genèse, les intentions de Dieu pour l'homme. En effet Dieu est de nature divine 
et l'homme est d'abord de nature humaine, charnelle, "animale" dirait Paul. Avec tout le respect que je 
dois à mon Dieu, il semble que nous ne sommes pas de "la même espèce" ! 
 

Et pourtant ! Nous savons que Yashoua, Jésus-Christ, ayant la plénitude de la divinité en Lui, s'est incarné 
dans une chair semblable à la nôtre. 
 

L'apôtre Jean nous rappelle que "nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n’a 
pas encore été manifesté" (1Jn 3:2). 
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Autant dire que nous avons (si nous sommes enfants de Dieu) du "sang divin" dans les veines. C'est 
aussi ce que déclare le psaume d'Asaph (82.6) : "J'avais dit : vous êtes des dieux, vous êtes tous des fils 
du Très-Haut, cependant vous mourrez comme les humains ... " 
Jésus-Christ a rappelé ce verset dans l'évangile de Jean : "Jésus leur répondit : N'est-il pas écrit dans 
votre loi : j'ai dit : vous êtes des dieux" ? (Jn 10:34) mais notre péché peut nous faire mourir comme des 
humains ... charnels. C'est pourquoi l'apôtre Paul nous rappelle que "si par l'Esprit nous faisons mourir 
les actions du corps, nous vivrons" (Rm 8.13). 
 

Nous voyons ici une condition fondamentale à ne pas oublier. Disons simplement que Yashoua a la 
plénitude de la divinité tout en étant pleinement homme depuis Sa naissance à Bethléem-Ephrata. 
Quant aux humains qui se préparent sérieusement aux noces de l'Agneau, ils sont d'abord pleinement 
humains mais ils peuvent revêtir la nature divine par la pure grâce de Jésus-Christ qui a répandu son 
Esprit divin en eux. 
Alors seulement, ils sont transformés à l'image de Dieu ... et j'ose ajouter "selon leur espèce" (leminah) 
... 
Le mariage devient alors possible et non "contre nature". 
 

C'est justement ce qui a dû bouleverser Jérémie en comprenant que Dieu allait créer une chose vraiment 
nouvelle.1 » (Fin des citations) 
 

Il est toujours important bibliquement de considérer un texte dans son contexte. C’est tout le 

chapitre de Romains 11 qu’il faut considérer pour notre sujet, chacun peut le lire. Relevons 

spécifiquement : 
 

" 25 Car je ne veux pas, frères, que vous ignoriez ce mystère, afin que vous ne vous regardiez 

point comme sages, c'est qu'une partie d'Israël est tombée dans l'endurcissement, jusqu'à ce 

que la totalité des païens soit entrée. 26 Et ainsi tout Israël sera sauvé, selon qu'il est écrit : Le 

libérateur viendra de Sion, et il détournera de Jacob les impiétés ; 27 Et ce sera mon alliance 

avec eux, lorsque j'ôterai leurs péchés. " 

En accolant le verset 32 " Car Dieu a renfermé tous les hommes dans la désobéissance, pour 

faire miséricorde à tous. " nous pouvons considérer que Juifs et non Juifs unis à ‘l’Agneau 

divin’ forment une entité, une unité, ce sont tous les ‘rachetés’ de ‘l’Agneau immolé sans 

distinction d’origine. 
 

Paul présente symboliquement cet ensemble comme un édifice : 

" 19 Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers, ni des gens du dehors ; mais vous êtes 

concitoyens des saints, gens de la maison de Dieu. 20 Vous avez été édifiés sur le fondement des 

apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire. 21 En lui tout l'édifice, 

bien coordonné, s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur. 22 En lui vous êtes aussi 

édifiés pour être une habitation de Dieu en Esprit. " (Eph.2) 
 

Pierre précisant : 

"… et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison 

spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par 

Jésus Christ. " (1Pierre 2.5) 
 

Mais avant que les ‘Rachetés de l’Agneau’ connaissent leur état définitif, ce que signifie parfait, 

ils doivent passer par le décès physique, délaisser ‘l’enveloppe charnelle’ et vivre la relevée2 

(résurrection), et entrer dans la finalité débutée à la ‘Naissance d’En-haut’ selon Jean 3. 

                                                           
1 Jé.31.22, voir commentaire p.14 dans la brochure ‘Versets succulents’, F.G., éd.Tékéleth  
2 Question de Résurrections 
http://ekladata.com/skbMB1n5uStDt9yxaKxEGNp8eJA/Question-de-Resurrections.pdf#viewer.action=download 

Reparlons Résurrections 

http://ekladata.com/gAZ_5fkO4MOsTt1zCfjoBVDYobY/Reparlons-Resurrections.pdf#viewer.action=download  

http://ekladata.com/skbMB1n5uStDt9yxaKxEGNp8eJA/Question-de-Resurrections.pdf#viewer.action=download
http://ekladata.com/gAZ_5fkO4MOsTt1zCfjoBVDYobY/Reparlons-Resurrections.pdf#viewer.action=download
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Il y aura unité, même homogénéité, mais pas égalité, car : 

"… mais chacun en son rang. Christ comme prémices, puis ceux qui appartiennent à Christ, 

lors de son avènement. " (1Cor.15.23) 
 

Même, " Si l'œuvre de quelqu'un est consumée, il perdra sa récompense ; pour lui, il sera sauvé, 

mais comme au travers du feu. " (1Cor.3.15) 
 

Dans Ap.21 nous lisons que dans la ‘Nouvelle Jérusalem1’ : 

" 26 On y apportera la gloire et l'honneur des nations. 27 Il n'entrera chez elle rien de souillé, ni 

personne qui se livre à l'abomination et au mensonge ; il n'entrera que ceux qui sont écrits dans 

le livre de vie de l'agneau. " 

Sans entrer dans les détails et vouloir polémiquer, disons qu’il n’entrera que ceux dont les noms 

n’ont pas été effacés du ‘Livre de Vie’. 
 

" Celui qui vaincra sera revêtu ainsi de vêtements blancs ; je n'effacerai point son nom du livre 

de vie, et je confesserai son nom devant mon Père et devant ses anges. " (Ap.3.5) 

 

************ 

 

Quelques considérations 
 

Des Judéens ont choisi le nom d’Israël pour la nation renaissante, mais tout en étant Judéens et 

Israélites.  

Donc, avant d’être Israéliens depuis le 15 Mai 1948, ils étaient de confession israélo-judéenne. 

Bien que les Juifs d’aujourd’hui soient les descendants des Pharisiens, comme toutes les 

religions développées avec beaucoup d’apports humains, ils forment aujourd’hui tout un 

éventail de dénominations. Les Évangéliques tout autant, preuve que la Réforme n’a pas atteint 

son terme… 
 

Israël attend toujours son Messie libérateur terrestre, comme il y a 2000 ans, ce qui nous fait 

sérieusement craindre qu’une grande la majorité le confondra dans un premier temps avec 

l’anti/antémessie. 
 

Dans le ciel, dans l’éternité, les liens de sang et autres n’auront plus court, seuls subsisteront 

les liens établis par/avec le ‘Sang de l’Agneau immolé et ressuscité’. 

Ne s’y trouveront que des volontaires. 
 

Soyons toujours conscients que les mots humains sont toujours limités pour parler de ‘choses’ 

qui est le même mot en hébreu que ‘Parole’, spirituelles et infinies, en fait et en temps. 

Nous avons déjà utilisé le mot ‘nature’, osons utiliser en toute majesté et bibliquement ‘race’ 

pour qualifier ceux qui aurons part à la vie avec ‘l’Agneau immolé et ressuscité’, désigné 

comme Fils tout en état en unité ‘érad’ avec le Père, en désignation humaine, et française. 
 

" 28 … car en lui nous avons la vie, le mouvement, et l'être. C'est ce qu'ont dit aussi quelques-

uns de vos poètes : de lui nous sommes la race. 29 Ainsi donc, étant la race de Dieu, nous ne 

devons pas croire que la divinité soit semblable à de l'or, à de l'argent, ou à de la pierre, 

sculptés par l'art et l'industrie de l'homme. " (Ac.17) 

Attention aux séductions de l’adversaire, l’accusateur. 
 

" Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple 

acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son 

admirable lumière. " (1Pi.2.9) 

                                                           
 
1 Rappelons que le nom exact est Iéroushalyim qui est un pluriel, signifiant qu’il en existe deux actuellement. 
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Tous les Rachetés devenus de la ‘race’ d’Élohîm, donc tous seront devenus UN selon la prière 

du Seigneur rapportée en Jean 17, en perfection pour laquelle l’humain a été créé. La prière du 

Seigneur en Jean 17 sera accomplie. Nous mettons bien au futur ! Il est évident que toutes les 

tentatives humaines pour accomplir une parole mal comprise sont vouées à l’échec, malgré 

leurs bases religieuses, idéologiques et humanistes.1 
 

Paul citant Ésaïe écrit : 
 

Ésaïe, de son côté, s'écrie au sujet d'Israël :  

" Quand le nombre des fils d'Israël serait comme le sable de la mer, un reste seulement sera 

sauvé. " (Ro.9.27) 

Et : 

" 5 De même aussi dans le temps présent il y a un reste, selon l'élection de la grâce. 6 Or, si c'est 

par grâce, ce n'est plus par les œuvres ; autrement la grâce n'est plus une grâce. Et si c'est par 

les œuvres, ce n'est plus une grâce ; autrement l'œuvre n'est plus une œuvre. " (Ro.11.5) 
 

Et nous sommes à un bon moment pour citer le célèbre verset de Jean 3.16 : 
 

"  16 Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en 

lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. 17 Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans 

le monde pour qu'il juge le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui. 18 Celui qui croit 

en lui n'est point jugé ; mais celui qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom 

du Fils unique de Dieu. 19 Et ce jugement c'est que, la lumière étant venue dans le monde, les 

hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. 20 Car 

quiconque fait le mal hait la lumière, et ne vient point à la lumière, de peur que ses œuvres ne 

soient dévoilées ; 21 mais celui qui agit selon la vérité vient à la lumière, afin que ses œuvres 

soient manifestées, parce qu'elles sont faites en Dieu. " 
 

Accompagnons-le de : 
 

"… Cela est bon et agréable devant Dieu notre Sauveur, qui veut que tous les hommes soient 

sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité. " (1Thi.2.3-4) 
 

" Et il leur dit : Ainsi il est écrit que le Christ souffrirait, et qu'il ressusciterait des morts le 

troisième jour, et que la repentance et le pardon des péchés seraient prêchés en son nom à 

toutes les nations, à commencer par Jérusalem. " (Luc 24.46-47) 
 

Nous pourrions multiplier des citations pour tirer la conclusion que les ‘Rachetés’ qui aurons 

part au ‘Royaume éternel’ seront des individus sans distinction des origines. Pas de 

dénominations, des instances religieuses, Judaïsmes, christianismes évangéliques comprises, 

ou toutes autres.   
 

Hébreux 11 commence par : 

" 1 Or la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on 

ne voit pas. 

3 C'est par la ‘émounah’ sui se dit foi et/ou fidélité, que nous reconnaissons que…" 
 

Une expression dit : 

« Pour celui qui a l’émounah, il n’y a pas de question. 
Pour celui qui n’a pas l’émounah, il n’y a pas de réponse. » 

 

Iashoua est venu apporter et accomplir la réponse ! 

                                                           
1 Voir également de l’étude citée, p.29ss ‘Entrons dans la prière de Iéshoua’ 
https://ekladata.com/ZGpudpVZ9LzLxjz2Uq0Eww2I2JU/La-creation-soupire.pdf#viewer.action=download  
 

https://ekladata.com/ZGpudpVZ9LzLxjz2Uq0Eww2I2JU/La-creation-soupire.pdf#viewer.action=download
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A Lui et au Père céleste :   Gloire et Honneur ! 
 

Considérant le sujet suffisamment développé, nous délaissons quelques notes. En toute 

conformité avec les Écritures, accompagnés de spécialistes bibliques hébraïsants, l’Hébreu 

étant la langue principale des Écritures, nous concluons des divers éléments développés 

que  nous pouvons définir que : 
 

Qui sera Membre du ‘Tout Israël’ sera spécifié, individuellement, par l’expression : 
 

conforme à : 
 

l’Époux, 

devenu de même nature, de sa race. 

 

" 14 Car nous lui devons notre paix. Il a, en effet, instauré l'unité entre les Juifs et les non-Juifs 

et abattu le mur qui les séparait : en livrant son corps à la mort, il a annulé les effets de ce qui 

faisait d'eux des ennemis, 15 c'est-à-dire de la Loi de Moïse, dans ses commandements et ses 

règles. Il voulait ainsi créer une seule et nouvelle humanité à partir des Juifs et des non-Juifs 

qu'il a unis à lui-même, en établissant la paix. 16 Il voulait aussi les réconcilier les uns et les 

autres avec Dieu et les unir en un seul corps, en supprimant, par sa mort sur la croix, ce qui 

faisait d'eux des ennemis. 17 Ainsi il est venu annoncer la paix à vous qui étiez loin et la paix à 

ceux qui étaient proches. 18 Car, grâce à lui, nous avons accès, les uns comme les autres, 

auprès du Père, par le même Esprit. " (Eph.2.16) 

 

" 9 Après cela, je regardai, et voici, il y avait une grande foule, que personne ne pouvait 

compter, de toute nation, de toute tribu, de tout peuple, et de toute langue. Ils se tenaient devant 

le trône et devant l'agneau, revêtus de robes blanches, et des palmes dans leurs mains. 10 Et ils 

criaient d'une voix forte, en disant : Le salut est à notre Dieu qui est assis sur le trône, et à 

l'agneau. 11 Et tous les anges se tenaient autour du trône et des vieillards et des quatre êtres 

vivants ; et ils se prosternèrent sur leurs faces devant le trône, et ils adorèrent Dieu, 12 en   

disant : Amen ! La louange, la gloire, la sagesse, l'action de grâces, l'honneur, la puissance, et 

la force, soient à notre Dieu, aux siècles des siècles ! Amen ! " (Ap.7) 
 

" 1 Après cela, j'entendis dans le ciel comme une voix forte d'une foule nombreuse qui disait : 

Alléluia ! Le salut, la gloire, et la puissance sont à notre Dieu, 2 parce que ses jugements sont 

véritables et justes ; car il a jugé la grande prostituée qui corrompait la terre par son 

impudicité, et il a vengé le sang de ses serviteurs en le redemandant de sa main. 3 Et ils dirent 

une seconde fois : Alléluia ! Et sa fumée monte aux siècles des siècles. 4 Et les vingt-quatre 

vieillards et les quatre êtres vivants se prosternèrent et adorèrent Dieu assis sur le trône, en 

disant : Amen ! Alléluia ! 

5 Et une voix sortit du trône, disant : Louez notre Dieu, vous tous ses serviteurs, vous qui le 

craignez, petits et grands ! 6 Et j'entendis comme une voix d'une foule nombreuse, comme un 

bruit de grosses eaux, et comme un bruit de forts tonnerres, disant : Alléluia ! Car le Seigneur 

notre Dieu tout-puissant est entré dans son règne. 7 Réjouissons-nous et soyons dans 

l'allégresse, et donnons-lui gloire ; car les noces de l'agneau sont venues, et son épouse s'est 

préparée, 8 et il lui a été donné de se revêtir d'un fin lin, éclatant, pur. Car le fin lin, ce sont les 

œuvres justes des saints. 

9 Et l'ange me dit : Ecris : Heureux ceux qui sont appelés au festin de noces de l'agneau ! Et il 

me dit : Ces paroles sont les véritables paroles de Dieu. 10 Et je tombai à ses pieds pour    

l'adorer ; mais il me dit : Garde-toi de le faire ! Je suis ton compagnon de service, et celui de 

tes frères qui ont le témoignage de Jésus. Adore Dieu. -Car le témoignage de Jésus est l'esprit 

de la prophétie. " (Ap.19) 

 



24 
 

 

Annexe 1 
 

Déclaration d’indépendance de l’état d’Israël 
 

« A 16 heures, enfin, commence la cérémonie qui va rendre à 

Israël sa patrie perdue depuis 2000 ans. Devant le musée, une 

garde d'honneur présente les armes, ce sont les jeunes soldats 

du nouvel Etat. Ben Gourion et ses ministres prennent alors 

place sous le portrait de Théodore Herzl. 

Ben Gourion se lève et lit la déclaration d'indépendance : 
 

"C'est le droit naturel du peuple juif de vivre libre et 

indépendant dans son pays comme n'importe quel autre 

peuple. Israël est le pays où est né le peuple juif, c'est là que 

s'est formée sa personnalité spirituelle, religieuse et nationale. 

Là il gagna son indépendance, créa une culture de portée 

nationale et universelle, là il écrivit la Bible pour la donner au 

monde entier. Exilé, le peuple juif demeura fidèle dans tous les 

pays de sa diaspora et ne cessa jamais de prier pour son retour 

et la restauration de la liberté nationale. 

Mus par ces facteurs historiques, les Juifs pendant des siècles, 

s'efforcèrent de retourner vers le pays de leurs ancêtres et de 

reconstruire leur Etat. Au cours de ces dernières décennies, ils 

y revinrent en masse, ils défrichèrent un désert, firent revivre 

leur langue, construisirent des cités et des villages, établirent 

une communauté vigoureuse et en croissance constante, 

possédant son économie et sa culture propres. 

Ils recherchèrent la paix, tout en étant constamment prêts à se 

défendre, ils apportèrent à tous les habitants du pays les 

bienfaits du progrès ... Au cours de la seconde guerre 

mondiale, le peuple juif de Palestine a également contribué à 

la lutte des nations éprises de liberté contre la malfaisance 

nazie. Les sacrifices de ses soldats et les efforts de ses 

travailleurs lui assurent le droit de figurer au rang des peuples 

qui fondèrent l'ONU. Le 29 novembre 1947, l'Assemblée 

générale des Nations Unies a adopté une résolution portant 

sur l'établissement d'un Etat juif indépendant. 

Par conséquent, nous, membres du Conseil National, 

représentants du peuple juif de Palestine et du mouvement 

sioniste mondial, réunis en assemblée solennelle, proclamons 

et établissons un Etat juif en Palestine qui portera le nom de 

"Etat d'Israël" 

Nous offrons la paix et l'amitié à tous les états voisins et à leurs 

peuples, et les invitons à coopérer avec la nation juive 

indépendante pour le bien commun. Plaçant notre confiance 

dans le Dieu Tout-Puissant, nous signons cette déclaration de 

la session du Conseil National à Tel-Aviv, le 14 mai 1948". » 

 

************ 
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Annexe 2 

 

Quelques paroles concernant Israël et les nations 

pour hier et aujourd’hui 
 

Pour certaines nous ne citons que les références en raison de leur longueur 

 

Israël 
 

* Lire Deutéronome 27 & 28 
 

* 1 Samuel 17.46 Aujourd'hui l'Éternel te livrera entre mes mains, je t'abattrai et je te couperai 

la tête ; aujourd'hui je donnerai les cadavres du camp des Philistins aux oiseaux du ciel et aux 

animaux de la terre. Et toute la terre saura qu'Israël a un Dieu. 
 

* Esaïe 5.25 C'est pourquoi la colère de l'Éternel s'enflamme contre son peuple, Il étend sa main 

sur lui, et il le frappe ; les montagnes s'ébranlent ; et les cadavres sont comme des balayures 

au milieu des rues. Malgré tout cela, sa colère ne s'apaise point, et sa main est encore étendue. 
 

* Esaïe 66 

5 Écoutez la parole de l'Éternel, vous qui craignez sa parole. Voici ce que disent vos frères, qui 

vous haïssent et vous repoussent à cause de mon nom : que l'Éternel montre sa gloire, et que 

nous voyions votre joie ! -Mais ils seront confondus. 6 Une voix éclatante sort de la ville, une 

voix sort du temple, c'est la voix de l'Éternel qui paie à ses ennemis leur salaire. 7 Avant 

d'éprouver les douleurs, elle a enfanté ; avant que les souffrances lui vinssent, elle a donné 

naissance à un fils. 8 Qui a jamais entendu pareille chose ? Qui a jamais vu rien de        

semblable ? Un pays peut-il naître en un jour ? Une nation est-elle enfantée d'un seul coup ? A 

peine en travail, Sion a enfanté ses fils ! 9 Ouvrirais-je le sein maternel, pour ne pas laisser 

enfanter ? dit l'Éternel ; Moi, qui fais naître, empêcherais-je d'enfanter ? dit ton Dieu. 10 

Réjouissez-vous avec Jérusalem, faites d'elle le sujet de votre allégresse, vous tous qui       

l'aimez ; tressaillez avec elle de joie, vous tous qui menez deuil sur elle ; 11 afin que vous soyez 

nourris et rassasiés du lait de ses consolations, afin que vous savouriez avec bonheur, la 

plénitude de sa gloire. 12 Car ainsi parle l'Éternel : Voici, je dirigerai vers elle la paix comme 

un fleuve, et la gloire des nations comme un torrent débordé, et vous serez allaités ; vous serez 

portés sur les bras, et caressés sur les genoux. 13 Comme un homme que sa mère console, ainsi 

je vous consolerai ; vous serez consolés dans Jérusalem. 14 Vous le verrez, et votre cœur sera 

dans la joie, et vos os reprendront de la vigueur comme l'herbe ; l'Éternel manifestera sa 

puissance envers ses serviteurs, mais il fera sentir sa colère à ses ennemis. 15 Car voici, l'Éternel 

arrive dans un feu, et ses chars sont comme un tourbillon ; Il convertit sa colère en un brasier, 

et ses menaces en flammes de feu. 16 C'est par le feu que l'Éternel exerce ses jugements, c'est 

par son glaive qu'il châtie toute chair ; et ceux que tuera l'Éternel seront en grand nombre. 17 

Ceux qui se sanctifient et se purifient dans les jardins, au milieu desquels ils vont un à un, qui 

mangent de la chair de porc, des choses abominables et des souris, tous ceux-là périront, dit 

l'Éternel. 18 Je connais leurs œuvres et leurs pensées. Le temps est venu de rassembler toutes 

les nations et toutes les langues ; elles viendront et verront ma gloire. 19 Je mettrai un signe 

parmi elles, et j'enverrai leurs réchappés vers les nations, à Tarsis, à Pul et à Lud, qui tirent de 

l'arc, A Tubal et à Javan, aux îles lointaines, qui jamais n'ont entendu parler de moi, et qui 

n'ont pas vu ma gloire ; et ils publieront ma gloire parmi les nations. 20 Ils amèneront tous vos 

frères du milieu de toutes les nations, en offrande à l'Éternel, sur des chevaux, des chars et des 

litières, sur des mulets et des dromadaires, à ma montagne sainte, à Jérusalem, dit l'Éternel, 

comme les enfants d'Israël apportent leur offrande, dans un vase pur, à la maison de l'Éternel. 

21 Et je prendrai aussi parmi eux Des sacrificateurs, des Lévites, dit l'Éternel. 22 Car, comme 
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les nouveaux cieux et la nouvelle terre que je vais créer subsisteront devant moi, dit l'Éternel, 

ainsi subsisteront votre postérité et votre nom. 23 A chaque nouvelle lune et à chaque sabbat, 

toute chair viendra se prosterner devant moi, dit l'Éternel. 24 Et quand on sortira, on verra les 

cadavres des hommes qui se sont rebellés contre moi ; car leur ver ne mourra point, et leur feu 

ne s'éteindra point ; et ils seront pour toute chair un objet d'horreur. 
 

* Jérémie 7 

30 Car les enfants de Juda ont fait ce qui est mal à mes yeux, dit l'Éternel ; ils ont placé leurs 

abominations dans la maison sur laquelle mon nom est invoqué, afin de la souiller. 31 Ils ont 

bâti des hauts lieux à Topheth dans la vallée de Ben Hinnom, Pour brûler au feu leurs fils et 

leurs filles : ce que je n'avais point ordonné, ce qui ne m'était point venu à la pensée. 32 C'est 

pourquoi voici, les jours viennent, dit l'Éternel, où l'on ne dira plus Topheth et la vallée de Ben 

Hinnom, mais où l'on dira la vallée du carnage ; et l'on enterrera les morts à Topheth par 

défaut de place. 33 Les cadavres de ce peuple seront la pâture des oiseaux du ciel et des bêtes 

de la terre ; et il n'y aura personne pour les troubler. 34 Je ferai cesser dans les villes de Juda 

et dans les rues de Jérusalem les cris de réjouissance et les cris d'allégresse, les chants du 

fiancé et les chants de la fiancée ; car le pays sera un désert. 
 

* Jérémie 9 

17 Ainsi parle l'Éternel des armées : Cherchez, appelez les pleureuses, et qu'elles viennent ! 

Envoyez vers les femmes habiles, et qu'elles viennent ! 18 Qu'elles se hâtent de dire sur nous 

une complainte ! Et que les larmes tombent de nos yeux, que l'eau coule de nos paupières ! 19 

Car des cris lamentables se font entendre de Sion : Eh quoi ! Nous sommes détruits ! Nous 

sommes couverts de honte ! Il nous faut abandonner le pays ! On a renversé nos demeures ! – 

20 Femmes, écoutez la parole de l'Éternel, et que votre oreille saisisse ce que dit sa bouche ! 

Apprenez à vos filles des chants lugubres, enseignez-vous des complaintes les unes aux       

autres ! 21 Car la mort est montée par nos fenêtres, elle a pénétré dans nos palais ; elle 

extermine les enfants dans la rue, les jeunes gens sur les places. 22 Dis : Ainsi parle l'Éternel : 

Les cadavres des hommes tomberont comme du fumier sur les champs, comme tombe derrière 

le moissonneur une gerbe que personne ne ramasse. 23 Ainsi parle l'Éternel : Que le sage ne se 

glorifie pas de sa sagesse, que le fort ne se glorifie pas de sa force, que le riche ne se glorifie 

pas de sa richesse. 24 Mais que celui qui veut se glorifier se glorifie d'avoir de l'intelligence et 

de me connaître, de savoir que je suis l'Éternel, qui exerce la bonté, le droit et la justice sur la 

terre ; car c'est à cela que je prends plaisir, dit l'Éternel. 25 Voici, les jours viennent, dit 

l'Éternel, où je châtierai tous les circoncis qui ne le sont pas de cœur, 26 L'Égypte, Juda, Édom, 

les enfants d'Ammon, Moab, tous ceux qui se rasent les coins de la barbe, ceux qui habitent 

dans le désert ; car toutes les nations sont incirconcises, et toute la maison d'Israël a le cœur 

incirconcis. 
 

* Esaïe 19 

1 Oracle sur l'Égypte. Voici, l'Éternel est monté sur une nuée rapide, il vient en Égypte ; et les 

idoles de l'Égypte tremblent devant lui, et le cœur des Égyptiens tombe en défaillance. 2 

J'armerai l'Égyptien contre l'Égyptien, et l'on se battra frère contre frère, ami contre ami, ville 

contre ville, royaume contre royaume. 3 L'esprit de l'Égypte disparaîtra du milieu d'elle, et 

j'anéantirai son conseil ; on consultera les idoles et les enchanteurs, ceux qui évoquent les 

morts et ceux qui prédisent l'avenir. 4 Et je livrerai l'Égypte entre les mains d'un maître       

sévère ; un roi cruel dominera sur eux, dit le Seigneur, l'Éternel des armées. 5 Les eaux de la 

mer tariront, le fleuve deviendra sec et aride… 

Nous pouvons penser aux effets négatifs de la construction du barrage d'Assouan qu’une seule 

bombe pourrait détruire ainsi que la vallée fertile. C’est donc en fait un piège que les stratèges 

soviétiques ont construit en Égypte. Nous pouvons considérer que le verset 11 parle d’eux en 



27 
 

partie si ce n’est en tout : " Les sages conseillers de Pharaon forment un conseil stupide ".  Dans 

ce cas, nous pouvons identifier pharaon par Nasser. 
 

* Jérémie 16 

1 La parole de l'Éternel me fut adressée, en ces mots : 2 Tu ne prendras point de femme, et tu 

n'auras dans ce lieu ni fils ni filles. 3 Car ainsi parle l'Éternel sur les fils et les filles qui naîtront 

en ce lieu, Sur leurs mères qui les auront enfantés, et sur leurs pères qui les auront engendrés 

dans ce pays : 4 Ils mourront consumés par la maladie ; on ne leur donnera ni larmes ni 

sépulture ; ils seront comme du fumier sur la terre ; ils périront par l'épée et par la famine ; et 

leurs cadavres serviront de pâture aux oiseaux du ciel et aux bêtes de la terre. 5 Car ainsi parle 

l'Éternel : N'entre pas dans une maison de deuil, n'y va pas pleurer, te lamenter avec eux ; car 

j'ai retiré à ce peuple ma paix, dit l'Éternel, ma bonté et ma miséricorde. 6 Grands et petits 

mourront dans ce pays ; on ne leur donnera point de sépulture ; on ne les pleurera point, on ne 

se fera point d'incision, et l'on ne se rasera pas pour eux. 7 On ne rompra pas le pain dans le 

deuil pour consoler quelqu'un au sujet d'un mort, et l'on n'offrira pas la coupe de consolation 

pour un père ou pour une mère. 8 N'entre pas non plus dans une maison de festin, pour t'asseoir 

avec eux, pour manger et pour boire. 9 Car ainsi parle l'Éternel des armées, le Dieu d'Israël : 

Voici, je ferai cesser dans ce lieu, sous vos yeux et de vos jours, les cris de réjouissance et les 

cris d'allégresse, les chants du fiancé et les chants de la fiancée. 10 Lorsque tu annonceras à ce 

peuple toutes ces choses, ils te diront : Pourquoi l'Éternel nous menace-t-il de tous ces grands 

malheurs ? Quelle est notre iniquité ? Quel péché avons-nous commis contre l'Éternel, notre 

Dieu ? 11 Alors tu leur répondras : Vos pères m'ont abandonné, dit l'Éternel, ils sont allés après 

d'autres dieux, ils les ont servis et se sont prosternés devant eux ; ils m'ont abandonné, et n'ont 

point observé ma loi. 12 Et vous, vous avez fait le mal plus encore que vos pères ; et voici, vous 

suivez chacun les penchants de votre mauvais cœur, pour ne point m'écouter. 13 Je vous 

transporterai de ce pays dans un pays que vous n'avez point connu, ni vous, ni vos pères ; et là, 

vous servirez les autres dieux jour et nuit, car je ne vous accorderai point de grâce. 14 C'est 

pourquoi voici, les jours viennent, dit l'Éternel, où l'on ne dira plus : L'Éternel est vivant, Lui 

qui a fait monter du pays d'Égypte les enfants d'Israël ! 15 Mais on dira : L'Éternel est vivant, 

Lui qui a fait monter les enfants d'Israël du pays du septentrion et de tous les pays où il les 

avait chassés ! Je les ramènerai dans leur pays, que j'avais donné à leurs pères. 16 Voici, 

j'envoie une multitude de pêcheurs, dit l'Éternel, et ils les pêcheront ; et après cela j'enverrai 

une multitude de chasseurs, et ils les chasseront de toutes les montagnes et de toutes les collines, 

et des fentes des rochers. 17 Car mes yeux sont attentifs à toutes leurs voies, elles ne sont point 

cachées devant ma face, et leur iniquité ne se dérobe point à mes regards. 18 Je leur donnerai 

d'abord le double salaire de leur iniquité et de leur péché, parce qu'ils ont profané mon pays, 

parce qu'ils ont rempli mon héritage des cadavres de leurs idoles et de leurs abominations. 19 

Éternel, ma force et mon appui, mon refuge au jour de la détresse ! Les nations viendront à toi 

des extrémités de la terre, et elles diront : Nos pères n'ont hérité que le mensonge, de vaines 

idoles, qui ne servent à rien. 20 L'homme peut-il se faire des dieux, qui ne sont pas des dieux ? 

– 21 C'est pourquoi voici, je leur fais connaître, cette fois, Je leur fais connaître ma puissance 

et ma force ; et ils sauront que mon nom est l'Éternel. 
 

* Jérémie 31 

1 Ainsi a parlé l'Éternel : Va, achète d'un potier un vase de terre, et prends avec toi des anciens 

du peuple et des anciens des sacrificateurs. 2 Rends-toi dans la vallée de Ben Hinnom, qui est 

à l'entrée de la porte de la poterie ; et là, tu publieras les paroles que je te dirai. 3 Tu diras : 

Écoutez la parole de l'Éternel, rois de Juda, et vous, habitants de Jérusalem ! Ainsi parle 

l'Éternel des armées, le Dieu d'Israël : Voici, je vais faire venir sur ce lieu un malheur qui 

étourdira les oreilles de quiconque en entendra parler. 4 Ils m'ont abandonné, ils ont profané 

ce lieu, ils y ont offert de l'encens à d'autres dieux, que ne connaissaient ni eux, ni leurs pères, 
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ni les rois de Juda, et ils ont rempli ce lieu de sang innocent ; 5 Ils ont bâti des hauts lieux à 

Baal, pour brûler leurs enfants au feu en holocaustes à Baal : Ce que je n'avais ni ordonné ni 

prescrit, ce qui ne m'était point venu à la pensée. 6 C'est pourquoi voici, les jours viennent, dit 

l'Éternel, où ce lieu ne sera plus appelé Topheth et vallée de Ben Hinnom, mais où on 

l'appellera vallée du carnage. 7 J'anéantirai dans ce lieu le conseil de Juda et de Jérusalem ; 

Je les ferai tomber par l'épée devant leurs ennemis et par la main de ceux qui en veulent à leur 

vie ; Je donnerai leurs cadavres en pâture aux oiseaux du ciel et aux bêtes de la terre. 8  Je ferai 

de cette ville un objet de désolation et de moquerie ; tous ceux qui passeront près d'elle seront 

dans l'étonnement et siffleront sur toutes ses plaies. 9 Je leur ferai manger la chair de leurs fils 

et la chair de leurs filles, et les uns mangeront la chair des autres, au milieu de l'angoisse et de 

la détresse où les réduiront leurs ennemis et ceux qui en veulent à leur vie. 10 Tu briseras ensuite 

le vase, sous les yeux des hommes qui seront allés avec toi. 11 Et tu leur diras : Ainsi parle 

l'Éternel des armées : C'est ainsi que je briserai ce peuple et cette ville, comme on brise un vase 

de potier, sans qu'il puisse être rétabli. Et l'on enterrera les morts à Topheth par défaut de 

place pour enterrer. 12 C'est ainsi que je ferai à ce lieu, dit l'Éternel, et à ses habitants, et je 

rendrai cette ville semblable à Topheth. 13 Les maisons de Jérusalem et les maisons des rois de 

Juda seront impures comme le lieu de Topheth, Toutes les maisons sur les toits desquelles on 

offrait de l'encens à toute l'armée des cieux, et on faisait des libations à d'autres dieux. 14 

Jérémie revint de Topheth, où l'Éternel l'avait envoyé prophétiser. Puis il se tint dans le parvis 

de la maison de l'Éternel, et il dit à tout le peuple : 15 Ainsi parle l'Éternel des armées, le Dieu 

d'Israël : Voici, je vais faire venir sur cette ville et sur toutes les villes qui dépendent d'elle tous 

les malheurs que je lui ai prédits, parce qu'ils ont raidi leur cou, pour ne point écouter mes 

paroles. 

… 

40 Toute la vallée des cadavres et de la cendre, et tous les champs jusqu'au torrent de Cédron, 

jusqu'à l'angle de la porte des chevaux à l'orient, seront consacrés à l'Éternel, et ne seront plus 

à jamais ni renversés ni détruits. 
 

* Voir encore Jérémie 34.1-22 

* Parmi d’autres encore citons particulièrement Ezéchiel 37 en précisant que le verset 9 doit se 

lire : 

" Il me dit : Prophétise, et parle à l'esprit ! Prophétise, fils de l'homme, et dis à l'esprit : Ainsi 

parle le Seigneur, l'Eternel : Esprit, viens des quatre vents, souffle sur ces tués, et qu'ils    

revivent ! " 
 

* Zach.12 

2 Voici, je ferai de Jérusalem une coupe d'étourdissement pour tous les peuples d'alentour, et 

aussi pour Juda dans le siège de Jérusalem. 3 En ce jour-là, je ferai de Jérusalem une pierre 

pesante pour tous les peuples ; tous ceux qui la soulèveront seront meurtris ; et toutes les 

nations de la terre s'assembleront contre elle. 

4 En ce jour-là, dit l'Eternel, Je frapperai d'étourdissement tous les chevaux, et de délire ceux 

qui les monteront ; mais j'aurai les yeux ouverts sur la maison de Juda, quand je frapperai 

d'aveuglement tous les chevaux des peuples. 

5 Les chefs de Juda diront en leur cœur : Les habitants de Jérusalem sont notre force, par 

l'Eternel des armées, leur Dieu. 6 En ce jour-là, je ferai des chefs de Juda comme un foyer 

ardent parmi du bois, comme une torche enflammée parmi des gerbes ; ils dévoreront à droite 

et à gauche tous les peuples d'alentour, et Jérusalem restera à sa place, à Jérusalem. 

7 L'Eternel sauvera d'abord les tentes de Juda, afin que la gloire de la maison de David, la 

gloire des habitants de Jérusalem ne s'élève pas au-dessus de Juda. 8 En ce jour-là, l'Eternel 

protégera les habitants de Jérusalem, et le faible parmi eux sera dans ce jour comme David ; 

la maison de David sera comme Dieu, comme l'ange de l'Eternel devant eux. 
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9 En ce jour-là, Je m'efforcerai de détruire toutes les nations qui viendront contre Jérusalem. 

10 Alors je répandrai sur la maison de David et sur les habitants de Jérusalem un esprit de 

grâce et de supplication, et ils tourneront les regards vers moi, celui qu'ils ont percé. Ils 

pleureront sur lui comme on pleure sur un fils unique, ils pleureront amèrement sur lui comme 

on pleure sur un premier-né. 

11 En ce jour-là, le deuil sera grand à Jérusalem, comme le deuil d'Hadadrimmon dans la vallée 

de Meguiddon. 12 Le pays sera dans le deuil, chaque famille séparément : la famille de la maison 

de David séparément, et les femmes à part ; la famille de la maison de Nathan séparément, et 

les femmes à part ; 13 la famille de la maison de Lévi séparément, et les femmes à part ; la 

famille de Schimeï séparément, et les femmes à part ; 14 toutes les autres familles, chaque 

famille séparément, et les femmes à part. 
 

Lire Matthieu 24 ; Marc 13 ; Luc 17.20-37 / 19.41-44 / 21.5-37. 

 

 

 

Nations 
 

* Esaïe 17 

1 Oracle sur Damas. Voici, Damas ne sera plus une ville, elle ne sera qu'un monceau de ruines. 

2 Les villes d'Aroër sont abandonnées, elles sont livrées aux troupeaux ; Ils s'y couchent, et 

personne ne les effraie. 3 C'en est fait de la forteresse d'Éphraïm, et du royaume de Damas, et 

du reste de la Syrie : il en sera comme de la gloire des enfants d'Israël, dit l'Éternel des armées. 

4 En ce jour, la gloire de Jacob sera affaiblie, et la graisse de sa chair s'évanouira. 5 Il en sera 

comme quand le moissonneur récolte les blés, et que son bras coupe les épis ; comme quand 

on ramasse les épis, dans la vallée de Rephaïm. 6 Il en restera un grappillage, comme quand 

on secoue l'olivier, deux, trois olives, au haut de la cime, quatre, cinq, dans ses branches à 

fruits, dit l'Éternel, le Dieu d'Israël. 7 En ce jour, l'homme regardera vers son créateur, et ses 

yeux se tourneront vers le Saint d'Israël ; 8 Il ne regardera plus vers les autels, ouvrage de ses 

mains, et il ne contemplera plus ce que ses doigts ont fabriqué, les idoles d'Astarté et les statues 

du soleil. 9 En ce jour, ses villes fortes seront comme des débris dans la forêt et sur la cime des 

montagnes, abandonnés devant les enfants d'Israël : Et ce sera un désert. 10 Car tu as oublié le 

Dieu de ton salut, tu ne t'es pas souvenu du rocher de ton refuge. Aussi tu as fait des plantations 

d'agrément, tu as planté des ceps étrangers ; 11 Lorsque tu les plantas, tu les entouras d'une 

haie, et bientôt tu les fis venir en fleurs. Mais la récolte a fui, au moment de la jouissance : et 

la douleur est sans remède. 12 Oh ! Quelle rumeur de peuples nombreux ! Ils mugissent comme 

mugit la mer. Quel tumulte de nations ! Elles grondent comme grondent les eaux puissantes. 13 

Les nations grondent comme grondent les grandes eaux... Il les menace, et elles fuient au loin, 

chassées comme la balle des montagnes au souffle du vent, comme la poussière par un 

tourbillon. 14 Quand vient le soir, voici, c'est une ruine soudaine ; avant le matin, ils ne sont 

plus ! Voilà le partage de ceux qui nous dépouillent, le sort de ceux qui nous pillent. 
 

Esaïe 18. 

1 Terre, où retentit le cliquetis des armes, au-delà des fleuves de l'Éthiopie ! 2 Toi qui envoies 

sur mer des messagers, dans des navires de jonc voguant à la surface des eaux ! Allez, 

messagers rapides, vers la nation forte et vigoureuse, vers ce peuple redoutable depuis qu'il 

existe, nation puissante et qui écrase tout, et dont le pays est coupé par des fleuves. 3 Vous tous, 

habitants du monde, habitants de la terre, voyez la bannière qui se dresse sur les montagnes, 

écoutez la trompette qui sonne ! 4 Car ainsi m'a parlé l'Éternel : Je regarde tranquillement de 

ma demeure, par la chaleur brillante de la lumière, et par la vapeur de la rosée, au temps de 

la chaude moisson. 5 Mais avant la moisson, quand la pousse est achevée, quand la fleur devient 
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un raisin qui mûrit, il coupe les sarments avec des serpes, il enlève, il tranche les ceps... 6 Ils 

seront tous abandonnés aux oiseaux de proie des montagnes et aux bêtes de la terre ; les oiseaux 

de proie passeront l'été sur leurs cadavres, et les bêtes de la terre y passeront l'hiver. 7 En ce 

temps-là, des offrandes seront apportées à l'Éternel des armées, par le peuple fort et vigoureux, 

par le peuple redoutable depuis qu'il existe, nation puissante et qui écrase tout, et dont le pays 

est coupé par des fleuves ; elles seront apportées là où réside le nom de l'Éternel des armées, 

sur la montagne de Sion. 
 

* Zach.12 

2 Voici, je ferai de Jérusalem une coupe d'étourdissement pour tous les peuples d'alentour, et 

aussi pour Juda dans le siège de Jérusalem. 3 En ce jour-là, je ferai de Jérusalem une pierre 

pesante pour tous les peuples ; tous ceux qui la soulèveront seront meurtris ; et toutes les 

nations de la terre s'assembleront contre elle. 

4 En ce jour-là, dit l'Eternel, Je frapperai d'étourdissement tous les chevaux, et de délire ceux 

qui les monteront ; mais j'aurai les yeux ouverts sur la maison de Juda, quand je frapperai 

d'aveuglement tous les chevaux des peuples. 
 

 

* Sophonie 2 

1 Rentrez en vous-mêmes, examinez-vous, nation sans pudeur, 2 avant que le décret s'exécute et 

que ce jour passe comme la balle, avant que la colère ardente de l'Eternel fonde sur vous, avant 

que le jour de la colère de l'Eternel fonde sur vous ! 3 Cherchez l'Eternel, vous tous, humbles 

du pays, qui pratiquez ses ordonnances ! Recherchez la justice, recherchez l'humilité ! Peut-

être serez-vous épargnés au jour de la colère de l'Eternel. 

4 Car Gaza sera délaissée, Askalon sera réduite en désert, Asdod sera chassée en plein midi, 

Ekron sera déracinée. 5 Malheur aux habitants des côtes de la mer, à la nation des       

Kéréthiens ! L'Eternel a parlé contre toi, Canaan, pays des Philistins ! Je te détruirai, tu n'auras 

plus d'habitants. 6 Les côtes de la mer seront des pâturages, des demeures pour les bergers, et 

des parcs pour les troupeaux. 7 Ces côtes seront pour les restes de la maison de Juda ; c'est là 

qu'ils paîtront ; ils reposeront le soir dans les maisons d'Askalon ; car l'Eternel, leur Dieu, ne 

les oubliera pas, et il ramènera leurs captifs. 

8 J'ai entendu les injures de Moab et les outrages des enfants d'Ammon, quand ils insultaient 

mon peuple et s'élevaient avec arrogance contre ses frontières. 9 C'est pourquoi, je suis       

vivant ! Dit l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël, Moab sera comme Sodome, et les enfants 

d'Ammon comme Gomorrhe, un lieu couvert de ronces, une mine de sel, un désert pour   

toujours ; le reste de mon peuple les pillera, le reste de ma nation les possédera. 10 Cela leur 

arrivera pour leur orgueil, parce qu'ils ont insulté et traité avec arrogance le peuple de 

l'Eternel des armées. 11 L'Eternel sera terrible contre eux, Car il anéantira tous les dieux de 

la terre ; et chacun se prosternera devant lui dans son pays, dans toutes les îles des nations. 12 

Vous aussi, Ethiopiens, vous serez frappés par mon épée. 

13 Il étendra sa main sur le septentrion, Il détruira l'Assyrie, et il fera de Ninive une solitude, 

une terre aride comme le désert. 14 Des troupeaux se coucheront au milieu d'elle, des animaux 

de toute espèce ; le pélican et le hérisson habiteront parmi les chapiteaux de ses colonnes ; des 

cris retentiront aux fenêtres ; la dévastation sera sur le seuil, car les lambris de cèdre seront 

arrachés. 15 Voilà donc cette ville joyeuse, sui s'assied avec assurance, et qui dit en son cœur : 

Moi, et rien que moi ! Eh quoi! Elle est en ruines, c'est un repaire pour les bêtes ! Tous ceux 

qui passeront près d'elle siffleront et agiteront la main. 
 

La lecture des livres prophétiques permettra d’autres informations concernant Israël, mais qui 

ne nous concernent pas spécifiquement ici. 
 

Relevons qu’il n’est souvent pas facile le ministère de prophète, autant au sein d’Israël que des 

nations ! 
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Une expression à prendre en considération, c’est : Petit troupeau : 
 

" Ne crains point, petit troupeau ; car votre Père a trouvé bon de vous donner le royaume. "   
(Luc 12.32) 
 

 " 22 Jésus dit ensuite à ses disciples : C'est pourquoi je vous dis : Ne vous inquiétez pas pour 

votre vie de ce que vous mangerez, ni pour votre corps de quoi vous serez vêtus. 23 La vie est 

plus que la nourriture, et le corps plus que le vêtement. 24 Considérez les corbeaux : ils ne 

sèment ni ne moissonnent, ils n'ont ni cellier ni grenier ; et Dieu les nourrit. Combien ne valez-

vous pas plus que les oiseaux ! 25 Qui de vous, par ses inquiétudes, peut ajouter une coudée à 

la durée de sa vie ? 26 Si donc vous ne pouvez pas même la moindre chose, pourquoi vous 

inquiétez-vous du reste ? 27 Considérez comment croissent les lis : ils ne travaillent ni ne       

filent ; cependant je vous dis que Salomon même, dans toute sa gloire, n'a pas été vêtu comme 

l'un d'eux. 28 Si Dieu revêt ainsi l'herbe qui est aujourd'hui dans les champs et qui demain sera 

jetée au four, à combien plus forte raison ne vous vêtira-t-il pas, gens de peu de foi ? 29 Et vous, 

ne cherchez pas ce que vous mangerez et ce que vous boirez, et ne soyez pas inquiets. 30 Car 

toutes ces choses, ce sont les païens du monde qui les recherchent. Votre Père sait que vous en 

avez besoin. 31 Cherchez plutôt le royaume de Dieu ; et toutes ces choses vous seront données 

par-dessus. 32 Ne crains point, petit troupeau ; car votre Père a trouvé bon de vous donner le 

royaume. " 
 

Des études précédentes nous ont poussés à réfléchir sur cette expression bien que nous ne la 

trouvions qu’une fois. En remarquant que le Seigneur a dit « votre Père a trouvé bon de vous 

donner le royaume », et non avoir part au Salut éternel, nous nous demandons si ce ‘petit 

troupeau’ sur terre vit au sein d’un grand troupeau, de ceux qui se réclament appartenir au même 

Seigneur en tant qu’enfants du même Père céleste. Dans Jean 15.15 Iéshoua distingue nettement 

‘serviteurs’ et ‘amis’. Sachant qu’aux noces de l’Agneau il y aura l’Époux, l’Épouse, les 

témoins et divers invités, et que la porte qui sera fermée selon la parabole des 10 vierges qui 

sont toutes des… vierges, mais avec une quantité d’huile manquante pour certaines, nous nous 

demandons si le ‘petit troupeau’ ne serait pas ‘l’Épouse’ ? 

C’est une suggestion qui n’est pas une affirmation, surtout pas une doctrine. 
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Baisez le fils, de peur qu'il ne s'irrite, et que vous ne périssiez dans votre voie, 
 

 car sa colère est prompte à s'enflammer. 
 

 Heureux tous ceux qui se confient en lui ! 
(Psaumes 2.12) 


